

Solidaridad Obrera

AIT

ÓRGANO DE LA CONFEDERACIÓN REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA
Año III-Epoca VI

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACIÓN NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA
Barcelona, viernes 4 noviembre 1932
Número 552

OFENSIVA PATRONAL

UN LOCAUT SORDO

El gran número de conflictos planteados entre el capital y el trabajo desde un tiempo a esta parte no es el resultado de una coincidencia. Debe observarse que casi todos ellos, por no decir todos absolutamente, han sido provocados por la organización patronal.

Si se tiene presente, además, la actitud que la autoridad observa en cada una de las huelgas existentes, se llegará al convencimiento de que hay un plan por parte de patronos y autoridades en contra de los obreros, plan encaminado, especialmente, a combatir las organizaciones de la Confederación Nacional del Trabajo.

Una suma de todos los obreros en huelga provocada por las intranquilidades de los patronos demostraría que, en el fondo, todo ello constituye un verdadero locaut, sordamente practicado, con hipocresía y maldad. Poco a poco, determinando cada día que pasa una nueva huelga, sin asumir su responsabilidad, sino buscando la manera de que sean los trabajadores quienes la declaren, se tiende a generalizar el paro, acaso con ánimo de llegar a un cuadro social semejante al de 1919, con el célebre locaut.

Que se trate de conflictos provocados por la organización patronal, no puede nadie negarlo, teniendo presentes las circunstancias que en cada una de las huelgas hoy planteadas concurren. Unas han sido determinadas por un despido injustificado de obreros, otras por disminución del trabajo, otras por un atropello cualquiera. En ningún caso se registra el hecho de que haya existido una demanda fuera de lugar por los trabajadores formulada.

Inmediatamente producido el conflicto interviene la autoridad, en demostración de que se trata de un complot perfectamente estudiado. Las fuerzas de Asalto y de Seguridad se sitúan en los alrededores de fábricas y talleres, ejercen coacciones sobre los huelguistas forzados, detienen arbitrariamente a cuantos el capricho les indica, y pretenden sembrar el terror entre los trabajadores para vencerlos y hacerlos pasar por las horcas caudinas de la renuncia, de la negación de los principios del obrerismo organizado.

Una relación de los conflictos actualmente en pie en toda España sería verdaderamente alarmante. Espacio nos faltaría en el diario entero para formularla. Y, repetimos, en todos los casos se encontraría el mismo origen: una intemperancia de la clase patronal, premeditadamente realizada, para obligar a la huelga, en substitución del locaut, que es, en realidad, la verdadera calidad de todos estos conflictos.

¿Que pretenden las organizaciones patronales y la autoridad con estos procedimientos inicuos? Sencillomente, eludir la responsabilidad de un locaut y al propio tiempo llevarlo a cabo. Saben que si descaradamente se lanzasen al despido general de obreros, al cierre de fábricas y de talleres, la opinión en masa, toda la opinión que no está incondicionalmente al lado de las tiranías de poderosos y autoridades, elevaría su protesta y se sumaría en ella a los elementos revolucionarios del obrerismo. Intentan dar la batalla a las fuerzas, cada día mayores, de la Confederación Nacional del Trabajo para, una vez ésta destruida, poder implantar sin obstáculos la más desenfadada dictadura de la plutocracia republicana.

Obsérvese también que casi siempre se hallan al margen de estos conflictos los organismos controlados por los socialistas. Dato elocuente, que no ha pasado inadvertido a quienes ponen algo de atención en las incidencias de la vida nacional. El socialismo burgués cumple su cometido y se vale, para su mejor realización, de los obreros, a los que tiene engañados y constantemente traicionados. Es la ofensiva contra el obrerismo digno y consciente, contra la C. N. T., que no se aviene a componendas ni a políticas de ningún género.

Se nos lleva hacia el locaut. Y si a él no respondemos los obreros como es necesario, las consecuencias serán terribles. Previéndonos contra él, y al reto de la Patronal y de las autoridades oponiéndonos con toda nuestra energía y con la mayor dignidad.

MONEDAS SUBVERSIVAS

Hemos sido durante nuestra existencia testigos de toda clase de propaganda subversiva. Conocemos prácticamente la que en nuestro país se ha hecho, y tenemos conocimiento exacto de la que en otros países se ha llevado a cabo.

Oral y gráfica fue hasta hoy la que más se puso en boga. Sabemos la eficacia que tuvo en los medios campesinos el pamfletito, del cual nos habla Kropotkin; en las postrimerías del reinado de Luis XVI de Francia, el folleto, el manifiesto, la octavilla, los signos y las letras pintadas en las fachadas de los palacios y casas burguesas; pero ignorábamos el valor que podían llegar a alcanzar unas miserables monedas de cobre.

«Obrero, no votes! ha sido grabado en unas monedas de diez céntimos.
«Bella expresión que reconcentra el sentir de miles de ciudadanos! ¡Frases breves que simbolizan la podredumbre política y resume sintéticamente el fin trágico de las próximas elecciones!
En el efervescente período electoral, ahorra un sin fin de palabras y discursos a los que estamos opuestos a toda clase de política.

Estas monedas, estas "perras", a pesar de su fidelidad y excelentes servicios reconocidos, van a ser caídas como flechas por los agentes de la autoridad.
Van a ser perseguidas por noticias y atentatorias contra la seguridad política. Han sido declaradas ilegales, fuera de la ley; no tienen derecho a la circulación, como los anarquistas, igual

que los hombres que las grabaron.
Tales han sido, poco más o menos, las manifestaciones del gobernador de Barcelona.

Por las muchas y malas actuaciones que lleva Moles desde que se hizo cargo del Gobierno civil, hemos venido afirmando que había tomado la ciudad por una insidia cualquiera, y él creyó en un Sancho Panza montado muy a gusto en el jumento.
No habíamos errado. El nos ha dado la razón.

¿Quién es un gobernador para proceder al anulamiento de una moneda? ¿Tiene atribuciones para ello? ¿No son competencia del Estado, del Tesoro, de la Hacienda, del Gobierno en pleno, esta clase de medidas? ¿Ha tomado el Gobierno estas determinaciones? No. Entonces... ¿por qué amañar y dictar leyes que nadie cumplirá?

Una simple y corta frase y seis letras, G. N. T.-F. A. I., han hecho adoptar una actitud a un gobernante, que nadie hasta hoy había pensado, retirando del cambio las monedas de diez céntimos.

Hace dieciocho meses que se constituyó la República, y ningún republicano (¿?) pensó en retirar las de todo valor, a pesar de llevar la cara del rey felón, coronas reales e inscripciones deshonrosas.

Y es lo que se dice por ahí: Admárense por dónde quieren los flamanes democráticos, se les ve la oreja del hombre caperucio y reaccionario.

ASIATICO

ACTUALIDAD

FUERO UNIVERSITARIO

Jamás los privilegios han sido aceptables en buena ideología liberal y, por lo tanto, mucho menos en la ideología libertaria. Sin embargo, el fuero universitario, por lo que a la seguridad contra los desmanes de la fuerza se refiere, no solamente es aceptable, sino que debe ser considerado como un principio de dignidad humana. La fuerza bruta no puede imponerse a la inteligencia porque así se le antoja a quien se cree investido de omnipotencia. Universidad, aun siendo Universidad burguesa, significa cultura, espiritualidad. En el estudio se halla la semilla de las ideas renovadoras y el germen de la sociedad libertaria, porque el alumno no se detiene en la enseñanza recibida, sino que supera los conocimientos y las ideas adquiridas y el caso de la cultura burguesa se convierte en aurora de la cultura libertaria.

Ha sido una vez más hollado el fuero universitario. La fuerza pública ha entrado en los

centros docentes persiguiendo porra en mano a los estudiantes. Y no ha dimitido el rector, ni se han dignado protestar los claustros de profesores. Por lo que se ve, hoy les parece lógico y admisible lo que en otros tiempos les indignaba. Siguiendo este camino, esperamos ver cómo se dispara contra los escolares dentro de las aulas, igual que en 1919; que se los ametralla como en tiempos del "héroe" Moles.

Es el signo de los tiempos. Toda dictadura que comienza a resbalar por la pendiente del fracaso, del hundimiento definitivo, dirige en primer lugar sus iras contra los obreros; después, contra los estudiantes. Ahora, como en 1930, a los atropellos de trabajadores, siguen las tropelías contra los estudiantes. De igual modo que el fuero de los productores, el derecho al trabajo y a la vida, el fuero universitario ha sido violado por la fuerza estatal. La historia se repite.

LOS SUCESOS DE LA UNIVERSIDAD

Los escolares penetran en la Universidad, huyendo de la fuerza pública

Incidentes y cargas. — La actuación de los guardias de Asalto. — Estudiantes y transeúntes detenidos

En la mañana de ayer, al llegar los estudiantes, hacia las nueve de la mañana, a la Universidad, se encontraron con las puertas del edificio cerradas y con grandes precauciones que anunciaban seguros incidentes.

La actitud de las autoridades docentes exasperó a los estudiantes, quienes, dirigiéndose a la calle de Diputación, saltaron las verjas, en las que se produjeron algunos desperfectos de poca importancia, y penetraron en los jardines universitarios, desde los cuales pasaron al interior.

Entre tanto, frente a la puerta principal de la Universidad se habían congregado numerosos estudiantes que comentaban en forma apasionada los hechos registrados el día anterior, protestando de la actuación de la guardia de Asalto.

Los comentarios y las protestas eran cada vez más vehementes y dieron lugar a que hubiese algunas cargas y carreras. En el interior de la Universidad, los escolares que habían penetrado por la calle de la Diputación, lograron abrirse paso hasta el vestíbulo y violentaron la puerta principal, por la que se precipitaron en avalancha numerosos estudiantes que en la plaza huían de las cargas que en aquellos instantes iniciaban los de Asalto.

Al propio tiempo, se oyó en el interior de la Universidad una fuerte detonación producida por la explosión de un petardo, sin que los escolares sepan o sospechen quién pudiera haber provocado la explosión, pues entre ellos había mezclados algunos elementos extraños, al parecer interesados en justificar las violencias que se siguieron.

Los estudiantes que no pudieron refugiarse en la Universidad fueron perseguidos por toda la plaza y por las calles de Aribau, Pelayo, Cortes, Tallers y Rondas, y las protestas arreciaban cada vez con más fuerza. Hacia las once y media de la mañana, a poco de ser forzada la puerta de la Universidad, las cargas de gran violencia produjeron carreras y sustos en todos los alrededores del centro docente. Los estudiantes de Bachillerato, niños en su inmensa mayoría, se vieron desagradablemente sorprendidos por la persecución de los guardias de Asalto que, sin atención a su corta edad, no vacilaron en emplearse con todo su ímpetu para poner en aterrizada fuga a los muchachos.

Como tomaba mal cariz el desarrollo de la protesta estudiantil, se personó en la plaza de la Universidad un comisario de Policía, quien invitó a los estudiantes en el edificio refugiados, a que saliesen de allí, a lo que pusieron ellos por condición que se retirase previamente la fuerza. No se hizo así, por lo que los escolares continuaron dentro de la Universidad a resguardo de las porras y desahogando su indignación con gritos de todo género.

Hasta cerca de las dos de la tarde se sucedieron las cargas. Testigos presenciales de ellas, podemos afirmar que los de Asalto se excedieron en el "cumplimiento del deber". Estudiantes y transeúntes veíanse obligados a correr en busca de un refugio para librarse de la nube de guardias que evolucionaban por la plaza de la Universidad y sus inmediaciones.

Delante de nosotros fue detenido un anciano que se permitió protestar de que la fuerza actuaba tan violentamente. Arrastrado por dos de Asalto, se debatía resistiéndose y haciendo protestas de inocencia, cuando un cabo alto, rubio, fornido, exclamó en tono airado, cerca de un grupo de gente que pudo escuchar sus palabras:

— ¡Ponedle las esposas! ¡Rompedle las muñecas!
Ignoramos si el anciano de referencia fue conducido a Jefatura, pero el hecho consignado hasta para condenar la actuación de las fuerzas de Asalto. A un estudiante, en presencia nuestra, junto a un quiosco de bebidas instalado frente a la calle de Aribau, le propinó un guardia de Asalto varios puñetazos sin que mediara para ello motivo ninguno. Otro, que al pasar en un tranvía protestó al ver como se perseguía fieramente a los pequeños estudiantes de Bachillerato como si fueran criminales, fue obligado a descender del vehículo y conducido a Jefatura. Otros dos estudiantes fueron asimismo detenidos en la plaza de la Universidad durante las cargas. Se les pusieron esposas y entre dos filas de guardias se les condujo por la calle de Pelayo hasta la plaza de Cataluña, con amenaza de dispararles—textual—si osaban volver la cabeza o desplegar los labios. Por fin, en la plaza citada,

se les permitió subir a un taxi para ser conducidos a Jefatura. También fue detenido otro estudiante, ajeno en absoluto a los sucesos, y llevado a Jefatura como los anteriores.

No solamente con los escolares se cometieron tropelías por los guardias de Asalto, sino también con los transeúntes. En la calle de Aribau fue aporreado sin consideración un muchachito, botones de un establecimiento, que no había hecho otra cosa que huir de las cargas. En la plaza de la Universidad, frente a los Almacenes "El Águila", fue víctima de las iras de los asaltantes una mujer que llevaba una criatura en brazos y otra de la mano.

En nuestra Redacción se han personado numerosos estudiantes, unos particularmente, y otros en Comisión, para exponernos los hechos desarrollados esta mañana y para protestar por la injustificable saña de la fuerza.

Al protestar, nos han asegurado que entre los estudiantes que han entrado en la Universidad para refugiarse, se han mezclado agentes de Policía y elementos extraños. Asimismo nos han denunciado que algunos escolares, especialmente un tal Miró, ex militante del Bloque, y hoy afiliado a los requetés, se dedicaban a indicar a los agentes los escolares que ellos juzgaban como elementos destacados de la protesta, sirviendo de confidentes y agravando su acción con la injusticia de guiarse por el azar o por la malevolencia. Otro de los confidentes era un estudiante de Náutica, que nada tenía que hacer en la Universidad, de no ser cumplir su oficio de policía honorario.

Una Comisión de estudiantes se ha dirigido a la Jefatura de Policía para solicitar la libertad de sus cuatro compañeros detenidos, pero en el centro policiaico se han negado a recibirlos. En vista de ello, se disponían a ir con igual objeto al Gobierno Civil, cuando estas líneas escribimos.

CAMPAÑA DE ORIENTACIÓN SINDICAL

La Federación Local de Sindicatos de Barcelona, prosiguiendo la campaña de orientación sindical, dará un mitin el próximo domingo, día 6, a las diez de la mañana, en el Cine Marina de la Barceloneta.

Harán uso de la palabra los compañeros José Cumi, obrero portuario. Segundo Martínez Asturiak y Miguel Terrén.

El acto será presidido por la Federación Local. Obreros portuarios, trabajadores todos: ¡Contamos con vuestra presencia!
El Comité

Después de los hechos relatados, creemos que no habrá autoridad alguna que se atreva a suscribir los desmanes de la fuerza pública. Es una vergüenza que esto suceda, en lugar de procurarse, como se debiera hacer, depurar las responsabilidades en que haya incurrido la fuerza pública por los actos de días anteriores, para dar cumplida satisfacción a los atropellados. Protestamos con toda energía.

A última hora de la tarde recibimos noticias de haber sido puestos en libertad los cuatro estudiantes detenidos con motivo de las algaradas de la mañana de ayer.

TEMAS

El Sindicato. Su obra presente. La propaganda

La tarea sindical tiene un doble objeto: debe dirigirse con incansable vigor al mejoramiento de las condiciones presentes de la clase trabajadora; pero sin cegarse por esa obra transitoria, los trabajadores deben preocuparse de hacer posible y próximo el acto primordial de emancipación íntegra: la expropiación capitalista.

La superioridad del Sindicato sobre los otros modos de cohesión de los individuos consiste en que la obra de las mejoras parciales y la más decisiva de transformación social son llevadas de frente y paralelamente, y esto se debe a que el Sindicato responde a esta doble tendencia y a ellas hace frente sin angustiar ninguna iniciativa, sin sofocar ninguna aspiración, sin sacrificar el presente al porvenir. Por todo esto, el Sindicato es la agrupación por excelencia.

LA OBRA PRESENTE

En el presente, la acción sindical se dirige a la conquista de mejoras parciales y graduales, que, lejos de ser un objetivo, sólo pueden ser consideradas como un medio para exigir más y arrancar al capitalismo nuevas mejoras.

El Sindicato ofrece a los patronos una superficie de resistencia que está en proporciones geométricas con la resistencia de sus adherentes: refrena los apetitos del explotador, le impone el respeto de condiciones de trabajo menos draconianas que las que resultan del contrato individual sufrido por el asalariado aislado. A este contrato leonino entre el patrón, acorazado con el capital, y el proletario, desnudo y sin defensa, sustituye el contrato colectivo. Entonces, enfrente del empleador se levanta el Sindicato, que atenta al odioso del "mercado del trabajo", de la oferta de los brazos, deteniendo en cierto límite las molestias consecuencias de la abundancia de los sin trabajo, que impone al capitalismo el respeto de los trabajadores y también, en relación con su fuerza, exige de él el abandono de ciertas gangas. Esta fuerza poderosa ha hecho retroceder al capitalismo en sus ansias de dominio absoluto. Los obreros han adquirido mejoras materiales y espirituales debido a la unión y a la solidaridad que se han practicado siempre desde el seno de los Sindicatos. No hay que olvidar esto y procurar hacer cada día más fuerte el edificio sindical, como base de acción y de capacitación.

Digase lo que se quiera, la única organización obrera que ha progresado fuertemente a la burguesía ha sido el sindicalismo revolucionario, de contenido anarquista. Las demás sociedades de orden corporativista, legalista y oficial han quedado rezagadas y sin haber alcanzado ninguna mejora positiva. Por eso los trabajadores en la hora del peligro han mirado esperanzados a la central sindical y le han prestado su concurso.

PROPAGANDA

Todo factor que interviene en contra de la resignación favorece la rebeldía. La desigualdad social es uno de sus factores, haciendo sentir doblemente a los miserables el peso de su miseria y despertando y agudizando sus sufrimientos. Por otra parte, todo lo que aumenta las necesidades materiales, todo lo que las multiplica, las extiende y las hace más imperiosas, aviva el sufrimiento. En fin, todo, todo lo que se opone a la resignación, a la humildad, a la obediencia y al miedo; todo lo que aumenta la dignidad individual, multiplica el sentimiento de justicia. El sufrimiento, primero, el sentimiento de justicia ofendido, después, forman el punto de partida de la rebeldía.

La obra de propaganda es hacer a los hombres conscientes de su miseria y de su esclavitud. Aviva los sufrimientos de aquellos individuos cuya tendencia es continuar en su habitual letargo; combate la humildad, la obediencia; acrecienta el sentimiento de dignidad individual y aumenta, de este modo, el de justicia.

La propaganda precisa las necesidades materiales. La producción moderna, según el mundo capitalista, ha transformado la organización del trabajo; la maquinaria, el trabajo en locales cerrados, la aglomeración, los trastornos que en el organismo produce el exceso de fatiga han llevado consigo necesidades de higiene y preocupaciones que no conocían los obreros de otras épocas o los trabajadores del campo.

Hay que hacer propaganda múltiple, indefinida, sobre los obreros tímidos e irredentos. Es uno de los factores primordiales. Diremos que es el primero y el más eficaz. La mejor de las propagandas es predicar con el ejemplo. Los mejores propagandistas, los más queridos y más respetados han sido aquellos que han influido sobre los compañeros, en las fábricas y talleres, con la barramiente en la mano y el libro en el bolsillo.

El sufrimiento y el dolor pueden explicarse sufriendo, padeciendo este mismo dolor. Sócrates sentó su teoría porque llevaba la marca indeleble de la cadena marcada en sus piernas. Por eso sus discípulos quieren morir con él. La propaganda debe ser sentida y vivida por el propagandista. No hay que hacer de ella una profesión, sino un deber.

En Vigo, estallan dos bombas colocadas por elementos extraños para hacer abortar la huelga de pescadores, desviándola del cauce social y justificar una represión

Vigo, 3. — Comunican del pueblo de Nigrán, que durante la noche estalló una bomba en un comercio de aquella localidad.

El artefacto produjo daños materiales valorados en sesenta pesetas.

Se cree que se trata de una hábil maniobra para hacer abortar la huelga de pescadores y justificar una represión contra ellos.

Otra versión dice que es una venganza de ciertos comerciantes que simpatizan con la huelga por facilitar géneros a los esquiroles.

También estalló otra bomba en el domicilio del armador don Laureano Montenegro, sito en el barrio de Goya.

El artefacto sólo produjo leves daños en la fachada del edificio.

Parece ser que se han mezclado en este asunto elementos extraños, pero afines a un sector político, que pretenden desviar el conflicto pesquero por derroteros falsos, con el fin de quitarle el carácter social que tiene y convertirlo en una cuestión de "orden público".

Cada domingo, SOLIDARIDAD OBRERA, dedicará una página a cuestiones del campo. ¡Trabajador de la tierra! ¡Lee el órgano de la Confederación, que es la voz de todos tus hermanos,

ASAMBLEAS

La de la Sección Tesoros y Comptos. — Se convoca a los componentes de la citada Sección a la asamblea extraordinaria que se celebrará en la madrugada del día cinco del mes en curso, noche del viernes al sábado, a la una y media de primera convocatoria y a las dos de segunda, para tratar el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Nomenclamiento de Mesa de discusión.
- 3.º Nomenclamientos de cargos de Junta de Sección.
- 4.º Informe sobre la necesidad de adquirir el cupón pediatro confederal.
- 5.º Asuntos generales. — La Junta.

La de la Sección de Limpieza, Lavaderos y Espluchados. — Compañeros y compañeras: La Junta de Sección os convoca a la asamblea general que se celebrará hoy, viernes, a las 9.30 de la noche, en el local del Centro Tarragoní, Ronda de San Pablo, 44, para tratar el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Nomenclamiento de Mesa de discusión.
- 3.º Tratar del conflicto de la casa Viladot.
- 4.º Discusión del dictamen presentado por la Comisión, sobre la nueva modalidad de la cotización.
- 5.º Ruegos y preguntas. — La Junta.

La del Sindicato del Transporte. — El sábado, día 5 del actual, a las diez de la noche, en el Palacio de la Metalurgia, de la Exposición, se celebrará la asamblea general extraordinaria para tratar el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Nomenclamiento de Mesa de discusión.
- 3.º Nomenclamiento de delegado a la Federación Local.
- 4.º Dimisión del director de SOLIDARIDAD OBRERA y nomenclamiento de otro, así como administrador del diario "CNT".

La del Sindicato de la Industria del Ocho y del Automóvil. — Ante la necesidad de dar cuenta exacta de nuestra situación y estado de nuestra organización dentro del Sindicato, os convocamos a todos a la asamblea extraordinaria de nuestro Ramo, que se celebrará mañana, sábado, a las cuatro de la tarde, en nuestro local social, calle Guardia, 14, pral., para tratar el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Nomenclamiento de Mesa de discusión.
- 3.º Lectura de bases.
- 4.º Nomenclamiento de cargos.
- 5.º Tácticas a seguir.

La del Sindicato Unico de Campesinos. — Se convoca a todos los afiliados a este Sindicato, a la asamblea que se celebrará el domingo, día 6, a las once de la mañana, en nuestro local social, Wad Ras, 223, bajo el siguiente orden del día:

- 1.º Nomenclamiento de varios cargos de Junta.

1.º ¿Qué opina la Sección ante el momento actual?
2.º Ruegos y preguntas.

La de la Sección Tesoros, Comptos y Puestos. — Se convoca a todos los afiliados a esta Sección, a la asamblea que se celebrará en el local de la calle de Mercaderes, 26, a las seis de la tarde, hoy, viernes, bajo el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Nomenclamiento de cargos de Comisión.
- 3.º Necesidad de que los camareros ingresen en la Sección de Tesoros.
- 4.º Creación de la Bolsa del trabajo.
- 5.º Discusión del asunto Suñé.
- 6.º Orientaciones a seguir.

La de la Sección de Caldereros en Cobre. — Se convoca a todos los componentes de la Sección a la asamblea general de la misma, que tendrá lugar el domingo, a las nueve y media de primera convocatoria, y a las diez, de segunda, en la calle Montcada, 14, para tratar el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Nomenclamiento de Mesa de discusión.
- 3.º Nomenclamiento de cargos de Junta de Sección.
- 4.º ¿Qué actitud debe tomar la Sección en vista de las anomalías que existen en los talleres con los compañeros parados.
- 5.º Estado de cuentas del asunto de casa Cañiza.
- 6.º Ruegos y preguntas.

La de la Sección Volatería, Huevos y Casa. — Se convoca a todos los compañeros de esta Sección a la asamblea general extraordinaria, que se celebrará mañana, a las nueve de la noche, en el local, Ferlandina, 67, bajo, para tratar el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Nomenclamiento de Mesa de discusión.
- 3.º Lectura de bases.
- 4.º Nomenclamiento de cargos.
- 5.º Tácticas a seguir.

La del Sindicato de la Industria del Ocho y del Automóvil. — Ante la necesidad de dar cuenta exacta de nuestra situación y estado de nuestra organización dentro del Sindicato, os convocamos a todos a la asamblea extraordinaria de nuestro Ramo, que se celebrará mañana, sábado, a las cuatro de la tarde, en nuestro local social, calle Guardia, 14, pral., para tratar el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Nomenclamiento de Mesa de discusión.
- 3.º Lectura de bases.
- 4.º Nomenclamiento de cargos.
- 5.º Tácticas a seguir.

La del Sindicato Unico de Campesinos. — Se convoca a todos los afiliados a este Sindicato, a la asamblea que se celebrará el domingo, día 6, a las once de la mañana, en nuestro local social, Wad Ras, 223, bajo el siguiente orden del día:

- 1.º Nomenclamiento de varios cargos de Junta.

Sindicato de Artes Gráficas
(SECCION PAPEL Y GASTON)
Se convoca a los compañeros que trabajan en la casa Roqueta para el domingo, día 6, a las diez de la mañana, en nuestro domicilio social, calle Mendizábal, 18, pral., para resolver un asunto que les interesa. — La Comisión.

Se invita a los compañeros de la casa Planas a que pasen por nuestro local social, el mismo día y a la misma hora, para tratar un asunto importante para ellos. — La Comisión.

Recibimos una carta, que reproducimos, ya que SOLIDARIDAD OBRERA, así siempre a su espíritu de justicia, deja sus páginas para que todo aquel que se ven atacado pueda defenderse. La carta dice así:

"Señor Director de SOLIDARIDAD OBRERA: Me dirijo a usted por haber leído ayer, en el periódico que usted dirige, las censuras que me hacen los empleados de la cochera de San Martín, y viendo que son cosas, más que de hombres, de niños, me extraña que se publiquen, y estos señores tranviarios están demoralizando la organización. Yo soy uno de los que se ven injuriados sin razón ni causa. Así es que con estas líneas doy por terminada mi primera y última contestación respecto a este asunto.

El inspector núm. 49, Amalio Ateza"

ELOGIOS A UN CONFEDERADO

En la estación de San Martín hay un confederado, llamado A. Ateza, sujeto de estación, chico que no se le puede tachar ni de tonto, ni de incomprensivo, sino de todo lo contrario: es locuaz, inteligente, reflexivo, sensato y premeditador.

No da un paso que no esté bien considerado del terreno que pisa; mide sus palabras, para no herir, calumniar y perjudicar a nadie; sus actos están guiados del mejor sentido común e impulsados del más alto espíritu humanitario.

Es noble y se desvela por prestar servicios útiles y de provecho para los empleados, a los que atiende muy correctamente, sin duda dando pruebas de afecto, gratitud y agradecimiento a la obra humanitaria que en tiempos pasados los empleados, faltos de todas estas refinadas cualidades, supieron hacer para él cuando necesitado se vio del apoyo mutuo de compañerismo.

Con confederados así se puede conseguir todo, y sin duda alguna, se puede hacer hoy mismo la revolución, seguros del triunfo.

La mala fe y la envidia de algunos compañeros se pone en juego para perjudicar a alguien, porque sus instintos son malos; pero en este caso son muchos, aunque extraño parezca, los difamadores y los que hacen acusaciones despatchadas contra el confederado, esencialmente sindicalista, A. Ateza.

¡No hay derecho a que no se le guarde ninguna consideración y respeto al sujeto de estación, que merece, por sus obras, la confianza y el pláceme de todos sus subordinados!

¡Vaya, que no hay conciencia, y si mala intención en los empleados!

Es intolerable que el "inocente" compañero Ateza, después de justificar a la Dirección de la Empresa su útil servicio en la estación de San Martín para impedir el sabotaje que se determinó compañeros ejercían con el material de la Compañía, se vea hoy calumniado y acusado por todo el personal de ser el señor Ateza, sujeto de estación, la mano criminal que realiza el sabotaje de la misma; que vuelva los tintos por las mesas, raspe las hojas de ruta de los cobradores y todo cuanto puede acumular que lo efectúan los empleados.

Y una vez realizada su sucia faena, se exclama a los empleados como una criatura: "Lo veis, lo veis; si yo no estuviera aquí, a saber lo que pasaría"; y lanza estas criminales acusaciones a la Dirección para desvirtuar su honrada y justificada con la manijada hombrada de los empleados, por sus acusaciones perversas, la plaza que indebidamente y sin desahucio de todo el personal está ocupando.

¡Dios pagados quito prestar un buen servicio a los empleados, y se lo prestó!

Se presentaron en la estación los de Asalto para informarse de una supuesta reunión clandestina, y pudiendo haber oído a los tranviarios la desgraciada sorpresa de los de la policía, se limitó a callar; y cuando de regreso los de Asalto, y con

los compañeros dignos, inventando cualquier acusación. Sus hechos son claros y fehacientes.

Así no es de extrañar que cuando se ventilan cuestiones e intereses entre Empresa y empleados se ponga siempre al lado de la Compañía y deje al descubierto ante la misma a los acusados, aunque sea en aquellas cosas de su propia incumbencia. Su actitud servil radica en lo exagerado; así vemos cómo trabaja once horas diarias, sin que por ello reciba ni extraordinario ni gratificación alguna, y no se siente agraviado ni fastigado, como cuando trabajaba el coche, que siempre se sentía doctores agudos; sin duda, las tres horas que trabaja más de su jornada es el único remedio para su enfermedad.

Y aunque no aseguramos rebusca la fiesta de turno, lo cierto es que lleva muchos meses sin hacer ninguna, y cuando le tocó el turno de vacaciones, se las dieron; pero él continuaba trabajando, como si tal fuera su obligación.

¿Con qué fin hace todo esto, compañeros tranviarios? Pues, sencillamente, para captarse la confianza de la Dirección y ver si con sus lamentos conmueve la conciencia de ésta y le conceden casita franca y la plaza que ocupa actualmente el jefe de estación, cuando sea jubilado o muerto, cosa que una y otra ansia lo más pronto posible.

Los empleados de San Martín deben saber el camino a seguir.

Tenisteis Benito

TRABAJADORES AFILIADOS A LA C. N. T.: ENIGID, EN VUESTRO GARNET, EL SELLO CONFEDERAL

EL CONFLICTO DE LA NUEVA ADUANA

Defendiendo el derecho a la vida. — La firmeza de los trabajadores hará fracasar a Aiguadé, Miralles y a Moles. — ¿Hasta qué punto interviene en el conflicto la Junta Mixta, compuesta en su mayor parte por elementos de la «Esquerra»?

La Nueva Aduana en construcción continúa sitiada materialmente por los guardias de Asalto. El jesuita Miralles mantiene el lockout. Pero los ciento sesenta obreros que trabajaban en ella, se hallan más dispuestos que nunca a defender el derecho al trabajo, que es el de la vida. Ellos saben que el hombre, para vivir, necesita consumir; que para consumir necesita producir, y que para producir tiene que trabajar. Y basándose en este principio incontrovertible, de buena ética social, que el buen sentido y la razón emiten, no tendrían derecho a vivir, porque son parásitos que nada útil producen, y en cambio consumen y desfilan lo que la colmena laboriosa produce, ese puñado de hombres valerosos que resisten estoicos la acometida del hambre y de las fuerzas gubernamentales al servicio de la Patronal, esos obreros, repetimos, que se ven sólo rodeados de amargura y estreches económicas, defendiendo en la forma limitada que hoy les es posible hacerlo, el duro mendrugo de pan diario para ellos y sus hijos, que han sido brutalmente despojados de la burda sin conciencia. Y vencerán a pesar de todo, porque se saben en posesión de la razón y luchan con la firmeza y la serenidad de los que no ignoran el valor moral de su gesta y la justicia de su causa.

¡Hasta qué punto Aiguadé, la Junta Mixta, compuesta en su mayor parte por elementos de la famosa "Esquerra", y Moles con todos sus incondicionales del "brinco", se hallan al lado del probado monárquico Miralles?

Tenemos la seguridad de que Miralles, padre e hijo, para conquistar el beneficio de la Junta Mixta, no han vacilado en engañar groseramente, como ya están acostumbrados a hacerlo. Y decimos que la han engañado, porque estamos hartos de ver cómo se barbaba la vigilancia del señor Oliva, viéndose por el Estadio y del capitán de Ingenieros, técnico revisor del mismo, empujando, al menor desahucio del primero y en ausencia del segundo, la gavilla para el horquillero, obra y demás materiales que ambos rechazaban por ser de mala calidad, aumentando en las quintas partes de arena la tasa normal en la mezcla con los gementos, que nos permitían apenas rejunjar los ladrillos, dejando al revoco el cuidado de tapar todas las deficiencias. No faltaba el servicio de "observación" para avisar cuando entrara alguno de los dos u otros de los interesados en la buena marcha de la construcción, para que no les cogieran "in fraganti". Por otra parte, hablando la Co-

misión de obra con Miralles el día 12 de octubre, se le escapó decir que la obra podía hacerla durar hasta seis meses, porque la Junta Mixta le concedería la prórroga que quisiera y más, si nosotros podíamos conseguir de ella que se le hiciera un buen anticipo; que nos importa a nosotros eso! — monetario, no vería inconveniente en acceder a nuestros deseos; si no, uno u otro se encargaría, durante ese largo lapso de tiempo, de aumentar el presupuesto para aliviar su precaria situación económica.

¡La Junta Mixta sabe esto por boca de Miralles? No lo creamos. Nosotros lo decimos porque no estamos dispuestos a sufrir las consecuencias de las maniobras egoístas de Miralles.

¡Hay alguien en la Junta Mixta que le tiene "cuenta" intervenir en el "affaire" Miralles? Ya lo averiguaremos.

El Comité de huelga

ACTOS EN LA REGIÓN

Organizado por el Sindicato de Campesinos de Mataró, el día 11 tendrá lugar un mitin de afirmación sindical, en el cual harán uso de la palabra los compañeros Severino Campos, Pérez Felu, Pérez Combina y Francisco Aescaso.

Hoy, viernes, a las nueve de la noche, se celebrará un mitin de afirmación sindical, en el que hablarán los compañeros Isidro Martínez, Rosario Dolcet y Magriá.

Camaradas de Móra: Imposible subir el domingo. Aplazado para otro día.

Hoy, viernes, en Badañós (Hijollet), se celebrará un mitin de afirmación sindical, en el que hablarán los compañeros Asturiak, Rosario Dolcet y Guzmán Val.

Para el día 8, en Calella, gran mitin de afirmación sindical, en el que tomarán parte los compañeros Pérez Felu, Miguel Terrón y Arturo Parera.

El domingo, día 6, en Balsareny, se celebrará una asamblea y mitin, donde se tratarán los puntos siguientes:

- 1.º Cómo realizar la propaganda.
- 2.º El porqué de la acción directa.
- 3.º La finalidad de la Confederación Nacional del Trabajo.
- 4.º Asuntos generales.

En este acto tomarán parte los compañeros Patricio Navarro y Pérez Felu.

Para el martes, día 8 de noviembre, a las nueve de la noche, gran mitin de afirmación sindical en Olesa de Montserrat, a cargo de los compañeros Magriá, Asturiak y Tomás Cano Ruiz.

El próximo domingo, día 6, a las dos y cuarto de la tarde, tendrá lugar una controversia en la Plaza de Toros de Figueras, a cargo del comunista Hilario Arlandia y del camarada V. Pérez Combina, sobre el tema: "Comunismo y Anarquismo".

Los compañeros que vayan a Esparraguera tomarán el auto que sale de la calle de Balmes, a las seis y media de la tarde.

Para el jueves, día 10, en Vilanova y Geltrú, tendrá lugar un mitin de afirmación sindical, en el que harán uso de la palabra los compañeros Severino Campos, Isidro Martínez, Pérez Felu y Durruti.

En Tarragona, el día 13, mitin de afirmación sindical, en el

A LOS ESTUDIANTES

Se comunica a los compañeros afiliados al Sindicato de Obreros Intelectuales y Profesiones Liberales, sito en la calle Pelayo, número 1, 3.º, 1.º, letra A., y a quienes simpatizan con la Confederación Nacional del Trabajo, pasen por el citado Sindicato mañana, sábado, día 5, de cinco a seis de la tarde, para un asunto de interés.

El conflicto de la Nueva Aduana

Nuevamente hemos de salir al paso de los manejos que autoridades de la provincia. Es vergonzosa la parcialidad que observa el señor Moles en detrimento de los intereses de los productores y en beneficio de una Empresa dirigida por los jesuitas. Para éstos no está vigente la ley de Defensa de la República; ésta solamente sirve para aplicarla a los que, en defensa de un derecho inalienable, como es el derecho a la vida, se ven obligados a enfrentarse con las clases plutocráticas, que ahora, en plena "República de trabajadores", se ven amparados como nunca lo habían sido.

Siga el señor Ugarte prestandose consciente e inconscientemente a secundar las maniobras de la Dirección de los talleres Nuevo Vulcano, mandando comisiones técnicas a comprobar la carencia de trabajo; comisiones que, o bien estaban de acuerdo con la Empresa, o bien fueron burladas, pues es obreros podemos demostrar ante quien sea que, sabedora la Empresa que habían de ser visitados los talleres, en virtud de unas donaciones de la misma, el mismo día que tuvo lugar la inspección, fueron retirados los obreros que trabajaban en los buques que tenía la Empresa reparados, y agrupados en el taller, para que los técnicos (?) viesen que no había trabajo.

Y ahora, por último, sepan las autoridades y la Compañía Unión Naval de Levante que somos trescientos los trabajadores que estamos en la calle firme, dispuestos a continuar la lucha, y que no está lejano el

que hablarán los compañeros Severino Campos, Pérez Felu, Pérez Combina y Durruti.

Para el día 13, en Tortosa, mitin de afirmación sindical, en el que hablarán los compañeros Isidro Martínez, Rosario Dolcet y Magriá.

REUNIONES PARA HOY

Transporte
Sección de Mozos Carboneros. — Teniendo asuntos de mucho interés a tratar, se convoca a una reunión de militantes para hoy, a las siete de la noche, en el local social, Plaza de Medina-celi, 1, pral.

Construcción
Sección Ladrilleros. — Se convoca a todos los militantes de Barcelona y su radio, a la reunión que tendrá lugar hoy, viernes, a las ocho y media, en nuestro local social, calle Gallieo, núm. 69, para tratar asuntos de suma importancia para la buena marcha de la Sección. — La Comisión.

Sección Albañiles y Pones. — Hoy, viernes, a las nueve de la noche, en Mercaderes, 26, celebrará reunión ordinaria la Comisión técnica de esta Sección, a la que debieran asistir sin falta todos sus componentes, así como los delegados de las Subsecciones de barriadas. — La Comisión.

Gran Mitin en Arenys de Mar
Hoy, viernes, día 4, a las ocho y media de la noche, tendrá lugar un gran mitin en Arenys de Mar, para tratar de la situación actual y ampliar la propaganda sindical.

Tomarán parte los camaradas Miguel Arnar, de la localidad; Narciso Marcó, por la Comarca; J. Juan Doménech, por el Vldrio de Barcelona; Marcos Alción, por el C. N. de la Industria Vidriera, y Arturo Parera, por la Regional de Cataluña.

Más protestas por el suceso sangrientos de Sabadell
El Sindicato Unico del Ramo de Construcción de Bilbao, en asamblea general extraordinaria, ha acordado, entre otras cosas, protestar energicamente por el suceso sangriento de Sabadell, del que han resultado víctimas los camaradas Fornis y Esparza.

BUZÓN

Camaradas de Ceuta: Imposible descifrar telegrama. Enviad informes.

Los atropellos a los ferroviarios

Subsección Ferrocarriles de Cataluña

De sobra sabemos que en nada influirán estos renglones para cambiar el concepto que de la justicia tienen nuestras autoridades republicanas de hoy, como lo tuvieron ayer las monárquicas. Nosotros, los ferroviarios, hemos sido en todos los tiempos una excepción. Cuando los obreros de todos los ramos hacia muchos años que en algo habían cambiado su situación económica con el aumento de sus sueldos, a los ferroviarios, para consuelo de nuestra precaria situación, de rigurosa miseria, con tendencia al aumento cada día, se nos pretende consolar, burlar o seguir matando de hambre con aquellas sarcásticas palabras del actual ministro de Obras Públicas, señor Prieto, con las que nos aconseja paciencia y sacrificio, en bien de la República de Trabajadores y porque nosotros, los ferroviarios, éramos la aristocracia de los trabajadores.

Si a los que pasan hambre y miseria conocieran la justicia; si a los que en su inmensa mayoría ganan sueldos que oscilan entre tres y seis pesetas; si a los que hasta ahora han trabajado jornadas de doce y más horas sin percibir ni un céntimo por horas extraordinarias; si a los que son ignominiosamente vejados y atropellados ostentadamente por la Empresa por el solo hecho de pretender defender su dignidad o sus intereses; si a los sufridos trabajadores sacrificados que pueden llamarse aristócratas, los ferroviarios somos, realmente, la aristocracia de los trabajadores; si no hay otro nombre que los alegue, más porque los ferroviarios hanapurado el cáliz de todas las

amarguras, antes con la Monarquía y ahora con la República. Ciudadano ministro de Obras Públicas, para muestra basta con un botón; y este botón de muestra lo tenemos en Barcelona, en la clausura permanente de los Sindicatos ferroviarios afectos a la C. N. T.

¿Por qué, Prieto, se insiste en tener clausurados nuestros Sindicatos de Barcelona, si los demás de todos los ramos hacen tanto tiempo que funcionan?

¿Por qué han de ser una excepción las Subsecciones de Barcelona, si en las demás provincias funcionan los del mismo ramo?

Si antes del advenimiento de la República nos hubiesen dicho que al instaurarse ésta, y con el señoreo Prieto en el ministerio de Obras Públicas, y ocupando de los escaños del Congreso los tres diputados ferroviarios Vicente Sol, Trifón Gómez y otro, que en estos momentos no recordamos su nombre, pero que para el caso es igual. Si nos hubieran dicho que con los ferroviarios seguirían cometiéndose las mismas injusticias que se cometieron antes, que a los dos años de cambio de régimen nuestra situación sería tan mala o peor que lo era con la fatídica Monarquía, nos hubiéramos jurado que la ebeba o que no sería así. Pero, ¡oh!, que la cruel realidad nos demuestra que habríamos perdido la cabeza, que tampoco tenemos muy segura al contemplar los hechos.

No tardaréis mucho tiempo, señores ministros socialistas, señores diputados socialistas y ferroviarios, en darnos cuenta de que vuestros trabajos de demagogia contra la C. N. T., sea-

Huelga general en Soria

El paro es absoluto.—La Guardia civil disuelve una manifestación.— Magna asamblea de los huelguistas

Soria, 2 (22.50). — A última hora de la tarde de ayer un grupo de 500 obreros, empleados en las obras del pantano de "La Muedra del Pozo", distante unos 34 kilómetros de la capital, se dirigían a Soria con el fin de exponer a las autoridades la triste situación que se les crea, caso de que la Empresa no accediera a sus proposiciones y llevara a la práctica su propósito de despedir al turno de la noche, dejando sin trabajo a unos 200 obreros. La proposición de los obreros consistía en reducir las horas de trabajo y los jornales proporcionalmente, para evitar el despido de ningún trabajador.

A unos 4 kilómetros de Soria la Guardia Civil salió al encuentro de los obreros y los dispersó, después de dar varias cargas, sin que previamente hubieran mediado entre ambos una palabra, ni una pequeña invitación para disolverse.

La C. N. T. publicó un manifiesto pidiendo el apoyo del pueblo de Soria y atacando a la Empresa de las obras del pantano.

El comercio, atendiendo la invitación de huelga, cerró sus puertas y la vida de la ciudad se desarrolló con entera normalidad, aunque se observa esa nota de tristeza y de dolor por los sucesos pasados y por las derivaciones que puedan tener.

Se practicaron 21 detenciones de obreros, por creer que podían coaccionar a los que intentaran reanudar el trabajo.

El conflicto sigue igual que el primer día.

El paro es absoluto, a pesar de las coacciones que sobre todos los obreros ejercen las autoridades.

El comercio, que ayer cerró sus establecimientos, hoy ha abierto las puertas a medias, custodiados por fuerzas de la Guardia Civil.

En la Plaza se concentraron muchos huelguistas, en actitud pacífica, para comentar la marcha del conflicto, en vista de que el local del Sindicato lo tenían clausurado.

La Guardia Civil de a pie y a caballo se presentó en actitud violenta, dando varias cargas para dispersar la Plaza.

Resultaron varios heridos leves y algunos graves, uno de ellos con el brazo roto de un sa-lazo.

Los estudiantes han hecho causa común con los obreros, voluntariamente, produciendo algunas humorísticas, propias de la juventud, en las calles.

Esta tarde, a las tres, por sugerencia del gobernador, se ha celebrado una asamblea que ha resultado grandiosa.

En ella, los trabajadores, han acordado por unanimidad y en medio del mayor entusiasmo, continuar la huelga por tiempo indefinido, mientras la Empresa no acceda a la proposición presentada por los obreros.

La Dirección de la Empresa, obra sugestionada por la presión del gobernador, que recibe órdenes de Madrid, dice que no puede acceder a lo que solicitan los trabajadores, ni siquiera pactar con ellos.

La parcialidad de las autoridades se manifiesta en este conflicto, pero la moral y el entusiasmo de los huelguistas es inquebrantable y están dispuestos a triunfar, cueste lo que cueste, ya que la huelga ha sido provocada por la Patronal y las autoridades para eliminar a los afiliados de la C. N. T., a quien pretenden declarar el pacto del hambre.

Hay más de ochenta detenidos, pero esto no arredra a los obreros y por cada compañero de Junta que sea detenido surgen ciento dispuestos a reemplazarle y correr la misma suerte.

Podéis asegurar que no nos dejaremos vencer, y decid a todos los trabajadores de España que con nuestra digna actitud sabremos defender y dejar muy alto el nombre glorioso de nuestra querida C. N. T.

Salud y hasta mañana. — El Comité.

Uno que se presenta voluntario porque sabe que no le va a pasar nada

Almería 3. — El general Saliquet, al enterarse que se había dado orden de detención contra él, se ha presentado en el Gobierno civil, en vista de que el gobernador no tenía ninguna orden contra él, el general Saliquet ha marchado a Madrid para trasladarse luego a Santander o donde proceda.

El duende de la guerra se va por donde ha venido

San Sebastián, 3. — El jefe del Gobierno francés y el coro de personalidades que le acompañan, llegaron esta mañana a Irún en el expreso de Madrid. En San Sebastián subieron al

coche las autoridades locales, que acompañaron al presidente francés hasta la frontera.

En Irún el señor Herriot descendió del coche y en auto siguió el viaje con dirección a Toulouse, en donde tomará parte en un acto político.

Uno que deja el enchufe por no estar de acuerdo con el ministro y por miedo a los estudiantes

Madrid, 3. — El catedrático Jiménez Asúa ha presentado la dimisión de su cargo de vocal del Consejo Superior de Cultura. Al efecto, ha redactado un oficio, dirigido al ministro de Instrucción Pública, en el que manifiesta su propósito de dejar dicho cargo y expresa el deseo de que se le sustituya.

Justifica la dimisión por hallarse en completo desacuerdo con la política que el ministro sigue al frente del departamento de Instrucción Pública.

También se dice que la dimisión de Jiménez Asúa no es ajena a los incidentes ocurridos estos días en la Universidad.

Los socialistas pasan la factura a la "Esquerra", por su nefasta colaboración

Madrid, 3. — "El Socialista", en su artículo de fondo, dice que ahora es cuando comienza a orientarse Cataluña sobre la base del Estatuto.

A nuestro partido deben los catalanes el reconocimiento de sus aspiraciones por la República.

Hemos contribuido a dar esa satisfacción a Cataluña y pedimos en cambio participación en la política catalana.

Por consiguiente, decimos que hay un partido socialista en Cataluña llamado Unión Socialista, a cuyos representantes se les envían órdenes y consignas, y por consiguiente, el partido socialista hermano, es un partido español.

Londres, 3. — Anoche se reprodujeron los disturbios que vienen produciéndose en Londres desde la llegada a la capital de los "marchadores del hambre".

Los sin trabajo formaron una nutrida manifestación en la plaza Principal, del populoso distrito londinense de Clerkenwell, tratando inmediatamente de ganar las calles céntricas. Para evitarlo, salió a su paso la Policía, que cargó con los bastones y las porras, repicando los manifestantes a pedradas.

Ante la enérgica actitud de la Policía, los sin trabajo se repliegaron y volvieron al barrio de Clerkenwell, donde celebraron una mitin al aire libre.

Hicieron uso de la palabra varios oradores, que aconsejaron a sus compañeros que no sirviesen de juguete de la Policía y que se dispersasen en el mayor orden hasta recibir nuevas instrucciones.

A pesar de dichas recomendaciones, varios millares de "parados" se encaminaron al Parlamento tomando diversos caminos para engañar a los agentes.

En Parliament Square y en las vías cercanas al puente de Westminster, se congregaron más de 10,000 personas entre sin trabajo y transeúntes, que esperaban el anunciado asalto al Parlamento.

La Policía, a caballo, sin cargar sobre la multitud, la hizo recular hasta limpiar de curiosos todas las calles próximas a la Cámara.

Terminada la sesión de la Cámara, surgió otra manifestación que prorrumpió en gritos insultantes contra los diputados tachándoles de farsantes y cosas peores.

Un grupo de exaltados se dedicó a volcar automóviles y cuando se aprestaban a incendiarlos salió contra ellos la Policía que dió furiosas cargas, stendoc recibida a pedradas.

Mientras tanto, desde varios establecimientos públicos, se insultaba a los agentes, y poco después se les scribllaba a botellazos, produciéndose enorme confusión.

En la Plaza de Trafalgar la agresión a la Policía duró más de un cuarto de hora, optando los agentes por retirarse antes que hacer fuego sobre la multitud.

Finalmente, con la llegada de refuerzos, la Policía se adueño de la situación.

Durante la agresión a la Policía estallaron numerosos petardos y se hizo añicos la cristalería de los cafés que los manifestantes usaron como proyectiles.

Londres, 3. — Esta mañana han vuelto a registrarse choques entre la Policía y los sin trabajo. Los choques se han producido cuando los manifestantes han intentado ganar el centro de Londres.

Nada en cambio les ha dicho la Policía mientras se han contentado con permanecer desfilando por los barrios populares.

En los barrios extremos han surgido numerosos manifestantes que han desfilado pacíficamente, llevando a la cabecera misticos escoceses y galeses.

Cuando los manifestantes se cruzaban con los retenes de Policía, les apostrofaban, sin perder la formación del desfile.

En general, puede decirse que las manifestaciones de esta mañana han sido tranquilas.

En los choques registrados anoche resultaron heridos 27 policías y gran número de manifestantes, la mayoría de los cuales se curaron en farmacias o casas particulares.

Hay varios heridos graves.

LA MEJOR PROPAGANDA APOLITICA

Una comisión de 2,000 obreros recorre los cortijos aconsejando a los obreros que se incauten de los productos que recolectan.—El hambre y la miseria en Andalucía

Sevilla, 3. — En la finca denominada Topete, sita en el término de "El Coronil", propiedad de don Ramón Troya, penetra- ron unos dos mil obreros del pueblo de Puerto Serrano. Arengaron a los obreros que trabajaban en la recolección de la aceituna, aconsejándoles que se quedasen con el fruto y lo vendieran, evitando así el hambre y la miseria que han de sufrir este invierno por culpa de la clase capitalista, del Gobierno y de los políticos.

Fue avisada la Guardia Civil, que se personó en la finca, incautándose de doscientas fanegas de aceitunas, que había reco- gidas, para evitar que los obreros, siguiendo el consejo que otros les habían dado, llegaran a apoderarse de ellas.

El gobernador ha dispuesto el envío de numerosas fuerzas de la Guardia Civil, que se han repartido por todos los cortijos, por existir el temor de que se repitan estas propagandas y los obreros lleven a la práctica lo que dicen.

Reina gran efervescencia entre los trabajadores, y nada tendría de particular que se produjeran choques, pues el hambre y la miseria hace estragos entre los obreros de la capital y del campo.

Reina gran efervescencia entre los trabajadores, y nada tendría de particular que se produjeran choques, pues el hambre y la miseria hace estragos entre los obreros de la capital y del campo.

DEL AVISPERO CHINO

Las fuerzas combatientes, en la provincia de Kirin

A lo que obliga al pueblo chino el imperialismo japonés

París, 3. — Al noroeste de China (ferrocarril chinoroso), entre la frontera y el río Singa- rí, se encuentran las tropas del general Feng Train Hai.

Las últimas estadísticas acusan, para dicho ejército, la cifra de 130,000 hombres y 110,000 fusiles de tiro rápido, formando aquellos veinte brigadas y cuatro destacamentos; dispone de 11 cañones de campaña de gran calibre, 12 de montaña, 24 ametralladoras ligeras, 24 pesadas y 48 morteros.

Sus municiones, actualmente, son abundantes, lo mismo que su armamento, y, en su mayor parte, proceden de presas hechas al enemigo.

En la frontera chinocoreana, al Sudeste chino, operan las tropas del general Wang Teh Lin, compuestas por 50,000 hom- bres

formando ocho brigadas de Infantería; tres regimientos de Caballería, con 4,000 hombres; dos regimientos de Artillería; dos compañías de morteros, dos de ametralladoras pesadas; un batallón de Zapadores telefonistas, contando en total con más de 40,000 fusiles y 3,000 pistolas, aunque se encuentran escasas de municiones.

Tienen estas tropas: 44 cañones, 24 morteros, 45 ametralladoras pesadas y 30 ligeras, veinte fusiles ametrallados y 4,000 fusiles automáticos.

El general Wang tiene organizado un arsenal secreto en el que trabajan unos 4,000 obreros ocupados en la fabricación de bombas, granadas y armas.

En la provincia de Chang Chung hay más de 15,000 japo- neses perfectamente organiza- dos.

En Kirin se halla la segunda división mandada por el general japonés Tamón.

Se cuenta asimismo algunos millares de policías rusos blancos y coreanos, batallones de custodia del camino de hierro, y chinos a los que los japoneses han hecho sumarse por la fuerza a sus filas (antiguos bandole- ros, prisioneros y hasta chinos obligados a ello por la coacción de haberles apresado a sus fami- liares en calidad de rehenes).

Los japoneses se mantienen ahora a la defensiva, sin aventurarse más allá de la zona del ferrocarril.

Aguardan entablar una gran batalla, cuyo objetivo sería Kirin, antes de la llegada de los grandes frentes.

Los secuestros a la orden del día

Buenos Aires, 3. — Todavía no ha conseguido la Policía averiguar el paradero del comerciante Ayarza, secuestrado por los bandidos de Buenos Aires.

Muchas personas de posición reciben anónimos solicitando gruesas sumas, con la amenaza de ver desaparecer a sus hijos.

Ante tales amenazas y con el precedente de lo ocurrido con el señor Ayarza, son muchas las personas que se han formado una escolta privada para acompañar a sus hijos a la escuela.

Maura chico reorganiza sus «huestes» para el disparo sin previo aviso y visita al obispo con quien se pone de acuerdo para la hora de las misas

Cuenca, 3. — Llegó Miguel Maura con objeto de dar normas de organización al partido republicano conservador

Elecciones en La Habana

El pueblo abomina de los políticos y asalta e incendia los colegios electorales.—Numerosos muertos y heridos

La Habana, 3. — En un ambiente de gran efervescencia se han celebrado las elecciones en toda la isla.

Los hechos de violencia han sido numerosos y se han registrado en distintos puntos del país.

La Habana, 3. — Los hechos de sangre registrados con motivo de las elecciones han producido algunas víctimas.

En La Habana fueron incendiados tres colegios electorales. En La Habana han resultado seis muertos y en provincias cuatro.

Entre los muertos en la capital figura un elector que sufrió un colapso cardíaco en el momento de depositar el boletín y una niña de doce años, a la que alcanzó un balazo suelto.

Ante la gravedad de los sucesos, muchos candidatos se retiraron de la lucha.

La Habana, 3. — Los últimos datos sobre el resultado de las elecciones, atribuyen una copiosa victoria a los liberales.

Todavía no se han publicado las cifras definitivas, no creyéndose que arrebatará la victoria a los liberales.

El mayor triunfo liberal se ha producido en La Habana y Matanzas.

Colisión entre comunistas y nacionalsocialistas

Hamburgo, 3. — Se ha producido una violenta colisión entre comunistas y nacionalsocialistas en uno de los barrios más populosos de esta ciudad.

Se han disparado numerosos tiros. La Policía ha practicado varias detenciones.

EN GRANADA

HUELGA GENERAL

Como protesta por la detención del compañero Pavón, la Federación Local declara la huelga general por 72 horas

Granada, 3. — La Federación Local ha publicado una nota declarando oficialmente la huelga de todos los ramos pertenecientes a la C. N. T., como protesta

contra la detención injusta del abogado Benito Pavón, afiliado a dicha central sindical.

La huelga se declarará por setenta y dos horas, sin perjuicio de prolongarla si el abogado Pavón no es puesto en libertad.

Agrega la nota de los Sindicatos, que Granada proletaria protesta indignada contra esta arbitraria detención.

Anoche se repartieron muchas hojas invitando a la huelga, pero no se registró ningún incidente.

Interrogado el gobernador sobre la retirada de los taxis y paralización de los trabajos en las obras antes de la hora acostumbrada, manifestó que sólo sabía que estaba anunciada la huelga general por la C. N. T. y por la F. A. I.

Noticias recibidas de Málaga, dicen que han salido para Granada numerosos guardias de Asalto.

CASTIGO EJEMPLAR

Cómo viven y cómo mueren los confidentes de la Policía

Córdoba, 3. — En las proximidades de la estación de Passage, sitio denominado por "Vuelta de la Reina", ha sido hallado el cadáver de Rafael Caballero Padilla, de 23 años.

Este estaba conceptuado como confidente de la Policía.

De las averiguaciones practicadas, resulta que había pasado la noche en una choza, en la que había tres camas sobre la paja.

Se supone que tuvo un altercado con algunos compañeros, sobre los que había hecho falsas delaciones y éstos lo mataron, colocando el cadáver junto a la vía del ferrocarril, haciendo ver que había sido arrojado por un tren.

Minskoff, residente actualmente en París.

El hijo único del Gran Duque, que logró escapar de los verdugos de su padre, pereció en Francia, en un accidente de automóvil, a la edad de 18 años, reclamando la sucesión la condesa Brassoff, esposa morganática del difunto Gran Duque.

La demandante, que en otra época estuvo casada con un oficial de la guardia imperial zarista, no ha podido hasta ahora presentar a la justicia polaca los documentos acreditativos de su divorcio, por cuya causa aparece como ilegal su matrimonio con el Gran Duque.

Para declarar en el proceso, llegarán a Polonia antigua personalidades de la Corte rusa, actualmente expatriadas en distintos países, principalmente en Francia.

Muchos de ellos son pertenecientes a la antigua nobleza, y otros ocupaban altos puestos en el Ejército y en el Estado zarista, trabajando ahora en los más humildes oficios para ganarse el sustento

ATENTADO CONTRA UNA "VIRGEN"

¿No será esto una maniobra para guarecerse en los templos los escopeteros de "Dios y su madre"?

Sevilla, 3. — Significadas personalidades de la Hermandad de la Virgen de la Macarena tuvieron confidencias y recibieron anónimos, anunciando que contra la popularísima imagen se proyectaba cometer un atentado.

Inmediatamente se reunió el cabildo de oficiales, acordando nombrar una guardia armada en la capilla de la Virgen y comunicar a las autoridades los temores existentes, a fin de que se adoptasen las oportunas medidas de precaución.

Así se hizo y la noche transcurrió normalmente, sin que se registrara ningún incidente.

EN EL FABRIL Y TEXTIL

Los de Asalto visitan de nuevo este Sindicato, suspendiendo una asamblea que ya estaba autorizada y practicando varias detenciones

El Sindicato del Ramo del Arte Fabril y Textil tenía convocada para hoy una asamblea para lo cual habían cursado al gobernador la instancia correspondiente con el tiempo que señala la Ley.

Cuando los camaradas estaban reunidos y después de constituirse la Mesa de discusión, llegaron tres camiones de Asalto cargados de guardias que, pistola en mano, penetraron en el salón tomando posiciones estratégicas una, mientras otros se dirigían a la Mesa presidencial para ordenar que se "suspendiera el acto inmediatamente".

El compañero Eroles que se hallaba mezclado entre los compañeros asistentes al acto, subió a la presidencia e hizo ver a los guardias lo impropio de la suspensión, toda vez que, con el tiempo reglamentario, se había comunicado al gobernador la celebración de esta asamblea y nada habían dicho en contra, pero los guardias, que cuando tienen la pistola en una mano y en la otra la porra no son nada "razonables", contestaron que ellos no sabían nada de nada y que tenían orden de impedir la continuación del acto.

Los obreros reunidos protestaron, pero los guardias hicieron desalojar el salón llevándose detenidos a varios compañeros, en- tre ellos a los camaradas Santacana y Rufino.

Falta de tiempo y de espacio nos impide comentar este nuevo atropello de la autoridad gubernativa y el proceder de los guardias de Asalto, prometiendo hacerlo mañana más extensamente.

Estas injusticias y vejaciones que continuamente vienen sufriendo los trabajadores no pueden más tolerarse un día más. Es preciso demostrar a las autoridades que por encima de sus arbitrariedades está la razón de la fuerza que impedirá un atropello más. Estamos, señores Moles.

UN PROCESO SENSACIONAL

Si la propiedad es un robo, el duque Miguel, de Polonia, fué un gran ladrón, y ahora se disputan su fortuna

Varsovia, 3. — Ante el tribunal de Czenstochowa se verá uno de estos días el proceso incoado para la atribución de la inmensa fortuna del Gran Duque Miguel, en Polonia, que comprende numerosos castillos y otras propiedades que suponen globalmente una suma formidable.

El Gran Duque Miguel, último emperador oficial de Rusia, después de la abdicación de Nicolás II, fué asesinado y quemado en el horno de una fábrica de Siberia.

Su sucesor fué un emisario del Gobierno soviético, apellidado

mpañeros
ez Feib,
rull.

rtosa, mi-
nal, en el
mpañeros
lo Dolcet

Impo-
Apiazad-

ES
OY

arboneros.
e mucho
nvooca a
ates para
noche, en
e Medina-

Se con-
antes de
a la re-
gar hoy,
edia, en
lle Gall-
ar asun-
cia para
Sección.

Peones.—
ve de la
26, cele-
a la Co-
Sección,
sin fal-
tes, así
las Sub-
a. — La

EN
MAR

las ocho
drá lu-
reyns de
situación
paganda

maradas
calidad;
Comar-
por el
rcos Al-
ndustria
a, por la

por
rien-
ell

el Ramo
hao, en
ordinas-
tras co-
ente por
Sabado
victoria
orales y

N

Impost-
Enviad

RO

file con
ara los
ese día,
casuan-

huelga

o de
a

HUEL-
ANO
s huel-
el Nue-
a, por
media,
no inte-
l, Ram-
a Comi-

RES
Comi-
a la
er hoy,
de la
social,

OS
niferre
ra, pa-
omisión
a las

EROS

ente a
e esta
absolu-
al bur-
de Ur-
conflic-
ción

El feudo Tolrá, o las victorias indirectas de la Confederación Nacional del Trabajo

III

Viendo que el Sindicato perdía y que continuamente era una amenaza para sus intereses, hizo servir como arma de combate, al mismo tiempo que favorecía sus intereses, la creación de la prima sobre la producción; prima que solamente otorgó a dos secciones, dejando a los demás trabajadores a la luna de Valencia, como vulgarmente se dice, pretendiendo un statu de cosas que sólo él entendía. Hasta que un día los obreros que trabajaban en la preparación (un turno solamente), pidieron, por mediación de sus delegados (?) el aumento de jornal al patrono, con la consabida intermediación del encargado, el cual, "causado de las impertinencias" (palabras textuales) de los obreros aludidos, coaccionó de una manera propia de un tirano a los trabajadores de su sección para que estampasen la firma en dos papeles distintos: en uno decía "sí" y en el otro "no"; en el primero, era señal de que estaban conformes con el jornal que ganaban, y en el segundo que no lo estaban. Y, claro está, ellas firmaron en el que decía que sí, en la creencia de que si estampaban su firma en el segundo, se verían puestas en el "libro verde".

Después de esta coacción, aun se llegó a más. "¿Qué podéis pensar, si estáis conformes con el jornal que ganáis?", les dijo el encargado. No se puede llegar a mayor cinismo.

Pero también esta vez salió la criada respondona. El Sindicato hace propaganda; lanza otra hoja invitando a los trabajadores a unirse, y aquello que no podía darse, por ser de muy difícil solución, queda como por encanto solucionado; se anula el pacto firmado y se les da la cantidad que importa la prima de superproducción, no sin antes haberles advertido que si no trabajaban más, veríanse obligados a ponerla a destajo. ¡Y todo por unas insignificantes hojitas!

Pero, ¿es que no os daban nada, obreros de la casa Tolrá, estos cambios tan bruscos y rápidos de vuestro patrono? Ha bastado solamente que el Sindicato haya lanzado una hoja de propaganda, para que al momento venga la dádiva al objeto de que no hagáis caso a las llamadas de la organización, pues a su contacto podría llegar un día a vivir del cuello para arriba, y es preferible para sus intereses que sigáis viviendo del cuello para abajo.

TACTICAS DE LA DIRECCION, CON ASENTIMIENTO DEL PATRONO

Para desvirtuar a la C. N. T. y quitarle los adeptos que pudieran tener en este pueblo, apeña a todas las ingeniosidades.

Por ejemplo: en la retribución de la prima de superproducción, tuvo cuidado de que los hombres percibirían la mayor parte; y ahora preguntamos nosotros: ¿es que producen más los que cuidan de barrer y hacer de peón, los que engrasan la maquinaria y otros que no dependen de ellos la producción directa, que las trabajadoras que laboran en la hilatura y que son ellas las que producen directamente el género, como tejedoras y otras para que aquellos deban percibir triple retribución que estas últimas? ¿Sabéis con fin lo hacen? Pues muy sencillo: porque consideran que los hombres se rebelarían más fácilmente, y para que no se engendren en ellos esa rebelión, les hace la concesión de mayor retribución.

Y qué diremos de las tejedoras? ¿Es que éstas, porque trabajan a destajo, no son mercedoras de la prima? ¿Es que por ventura ya están suficientemente retribuidas con el jornal medio de cuarenta pesetas semanales? Esto está claro. Si algún día las mujeres, que son las menos retribuidas, quisieran rebelarse, tendrían la oposición de los hombres, de sus padres, de sus hermanos, de sus maridos o de sus suecos, por la sencilla razón de que ellos ya están bien pagados; y así, de esta forma, privar que la organización haga méritos en la fábrica.

Pero, ¿creéis vosotros que la prima sobre la producción es una cosa nueva y establecida por Tolrá? Nada de eso; es algo viejo muy perjudicial para la clase obrera y muy beneficioso para el burgués.

Viejo, porque durante la Gran Guerra ya se estableció en Sabadell, y se estableció, precisamente, porque a los burgueses de dicha ciudad les interesaba que los trabajadores produjeran más de lo que normalmente hacían. Perjudicial, porque así obtenían mayor rendimiento de sus máquinas con un precio por hora de trabajo inferior al que normalmente pagaban. Beneficioso,

porque además del ahorro que obtenían a expensas del egoísmo mal entendido de la clase trabajadora, tiene para ellos (los burgueses) las ventajas siguientes: no han de hacer nuevos edificios, no han de comprar nuevas máquinas, porque han logrado, con sus especulaciones, aumentar la velocidad de trabajo y, por tanto, la producción.

Pero el absurdo del sistema de primas establecido por Tolrá radica en que ningún trabajador sabe el límite de la producción diaria o mensual a que debe llegar para entrar a cobrar la mencionada prima. El trabajador trabaja y el burgués le da lo que quiere, como si se tratara de una dádiva, porque el señor está dotado de buen corazón.

La prima sobre la producción no representa, pues, ninguna ventaja en beneficio del obrero. El obrero debe pedir, exigir, si puede, el control de la fábrica y la participación directa en los beneficios, no estas primas; y si

Sindicato Unico de Barberos de Barcelona

De nuevo en la lucha

Si la justicia no escatima derechos naturales, la razón nos hace imparciales para reconocerlos.

Decíamos ayer que la razón quiere tomar parte en nuestros juicios y decidir en nuestras deliberaciones para optar en la elección de pareceres. Nada, pues, más lógicamente razonable, en la próxima asamblea de barberos, que nuestras conveniencias particulares le cedan el puesto y parlamenten con nuestras vaselaciones y veledades, revistándonos de valor para entrar en el palenque de las contiendas con el justo propósito de reivindicar los derechos de la colectividad. Ya sabemos que para llegar al sentimiento de esta imparcialidad, sincera y noble, debemos corregir los impulsos del egoísmo personal y declararnos abiertamente solidarios de las aspiraciones sublimes y justas de la colectividad, porque la situación económica de uno o varios en "condiciones de vida", no es complemento regular de la situación colectiva en lo relativo a la cuestión del trabajo, sueldo y derechos a disfrutar. Indudablemente. Creyéndolo así y sintiendo conceptos de reglas de conducta para evitar posibles peligros de orden moral en nuestro Sindicato, que podrían acrecentar graves discordias entre nosotros, muy agradables a la vista de nuestros inhumanos enemigos, os llamamos a examen de conciencia y a juicio de "criterio" para fijar normas de comportamiento que no decaigan del apostolado del comunismo libertario, de la C. N. T.

La mayoría de nosotros no podemos alegar desconocimiento de que la fuerza proletaria se asegura firmemente en la unión sindical, sabiendo que las discordias, hijas de la desavenencia, influyen en el empeoramiento de nuestra situación y a servir de apoyo a las injusticias del capital, protegido por las tiranías de los Gobiernos todos.

Ya es hora de corregirnos y concenarnos a nosotros mismos. Olvidemos las enseñanzas que nos preparaban para esclavos y cambiemos de pensar para sentir libertariamente el ideal anarquista, que es de emancipación propia, que por algo hemos conquistado la fácil interpretación de todas las cosas de la Naturaleza.

"Cambiar de ideas es de señores", dijo Pi y Suñer. Esto es cambiar de ideas para progresar, para sercatizarse el entendimiento, para afirmar la conciencia en la verdad, es de hombres cultos, perfectibles, racionales; no de autómatas, serviles, egoístas y cobardes.

¡Ah, camaradas! Si yo pudiera hacer vibrar vuestros corazones al compás de mis ideas, sentimientos y concepciones, vería cómo os entusiasma de amor, de justicia y de razón hay en mi fondo anarquico. Entonces, no lo dudo, en vez de deciros que procuraríamos ser un solo hombre, con un parson íntegro y escuálido, convergiendo nuestros pensamientos al sentir del comunismo anarquico, que ha de cambiar el estado del individuo y el aspecto moral y sociológico del mundo; pero comprendo que esto es obra a realizar constantemente dentro de nuestro Sindicato, para capacitar a sus componentes y así evitar desviaciones de tan humanas concepciones. Para conseguirlo como oportunos del progreso que consigamos.

CONFLICTOS

El de "Can Bard". — Este conflicto sigue en pie con el mismo entusiasmo que al primer día. Ya hemos entrado en la segunda semana, pero nosotros los decimos a Segura que si dos ni tres, ni veinte, ni las que sea preciso, harán cambiar jamás nuestra actitud, por tratarse de una causa tan justa y tan humana, como la que defendemos con toda dignidad.

Ayer nos pasaron unos papalucos de los "Comités obreros", o sea Jurados mixtos; esos centros formados por unos cuantos gandules, borrachos y degenerados. ¡Segura tiene el cinismo de creerlos tan incautos!

No; no se cansa, Segura; si le conviene solucionar el conflicto, ya sabe con quienes tiene que solucionar. Nosotros tenemos un Comité, y él es el que lo tiene que solventar, y nadie más. Camaradas, firmes en la lucha, y ¡viva la C. N. T.! — El Comité.

El de la Calderería y Construcciones Solé. — Camaradas, trabajadores todos: Dos palabras para manifestar los planes absurdos que dicha casa proyecta realizar con sus bajas maniobras.

El encargado Peret, aconsejando por su amo, dice que va a separar de la Compañía para establecer un taller propio. ¿Sabéis lo que se pretende con esto? Demoralizar a los compañeros en lucha para que estos, en medio de la mayor confusión se entreguen por medio de un testafierro al tirano explotador.

Nosotros no nos oponemos a que ese encargado, perro faldero de la Compañía, abra su taller, pero tenga en cuenta que los trabajadores no son tan incautos que se nieguen a entregarse a Pilatos para hacerlo con Herodes. Los trabajadores de la casa Solé no se dejan engañar tan fácilmente.

Por otro lado, también llamamos la atención del encargado Pelayo, para que se guarde de traicionar la causa de los trabajadores. Antes de dar ese paso recuerde su pasado de explotador y respete los derechos de los hombres libres.

Aprovechando este momento, hacemos de nuevo un llamamiento a todos los caldereros en fierro para que se desan por enterados de las artimañas de esos sabuesos, y no caigan en el error de hacer traidores a los huelguistas yendo a trabajar al taller del encargado Peret. Comprender que nuestra Sección ha tomado el acuerdo en firme de que nadie vaya a trabajar a esos talleres hasta tanto no se soluciono el conflicto de la casa Solé.

Otra artimaña que queremos hacer resaltar es aquella de poner papeles blancos en las ventanas del taller de la casa, para hacer ver a los obreros en huelga que éste se aquita.

El truco está descubierto, porque por dicha calle no pasa nadie más que la Policía, que guarda a los borregos traidores de la casa Sidol.

En la entrevista efectuada, hemos sacado la impresión de que la casa quiere trabajar bajo condiciones por ella impuestas, pero a esto hemos de afirmar que no es balde llevamos diecinueve semanas de lucha, y que así seguiremos hasta conseguir el triunfo que no se hará esperar.

¡Viva la huelga! ¡Viva la Confederación Nacional del Trabajo! — La Comisión.

Federación Nacional de la Industria Ferroviaria

(SECCION NORTE)

Se pone en conocimiento del compañero Castro, del servicio de Movimiento, se pase por el Ramo de Transporte, hoy viernes, día, a las nueve de la noche, para un asunto de interés. — La Junta.

Se comunica a los compañeros delegados que tengan sellos para el periódico Confederal, se sirvan hacer entrega de los mismos, o las pesetas que hayan recaudado, por tener que liquidar esta subsección con los Comités superiores. — La Junta.

PELUQUERIAS COLECTIVAS

Núm. 1.—Biego, 14, Sana.
Núm. 2.—Taulat, 66, P. N.
Núm. 3.—Rosendo Navas, 85

FERROVIARIAS

MANEJOS DE UNA JUNTA COMUNISTA

A LOS CAMARADAS DE LA SUBSECCION DE LERIDA

A vosotros, compañeros de explotación me dirijo, para manifestaros que han llegado a mis manos unas hojas de las cuales solamente se desprende el secretarismo de unos cuantos desaprensivos, los cuales quieren mover a su antojo a los compañeros que componen dicha Subsección. Yo os digo, camaradas de Lérida, que los que componen la junta actual son unos verdaderos traidores de la causa ferroviaria y mienten descaradamente al consignar frases que sólo a ellos les pueden sentar bien, pero a los que componen dicha industria, está muy lejos de nuestro criterio tales calificaciones.

Por lo tanto, compañeros de la junta de Lérida: Decid bien claro. ¿Es más noble decir que no sois revolucionarios y que sois políticos y no desprestigiar a los compañeros que siempre han estado en el lugar que les corresponde como explotados y defendiendo la causa de los humanos que agañar con politikues a los que diariamente dan su producción?

Todos sabemos quienes sois. Os conocemos hace mucho tiempo. Sois libres vosotros para

Sindicato del Ramo del Vestir

POR LA UNIFICACION DE TODOS LOS EXPLOTADOS

Compañeros y compañeras de la Sección de Pelotería: Después de la prolongada clausura de nuestro Sindicato, y después de su reapertura, me dirijo a todos para marcaros un poco de orientación y ver si consigo levantar el decaído espíritu de los más apáticos para la lucha en pro de nuestras reivindicaciones.

Después de repasado el escrito y habiendo pasado mi vista por un número de infamias vertidas sobre los compañeros militantes, han tenido el cinismo de presentar un "referéndum", para separarse de nuestra Federación alegando que en nuestra industria sólo había anarquistas. Me sorprende que ex compañeros se den cuenta tan tarde que la C. N. T. la informan los hombres que tienen ideas claras. Pues bien; a mí no me cogió de sorpresa que estos sinvergüenzas dentro de nuestras filas se pensaban que serían los flamantes políticos los correrían en nuestros medios y hoy confiesan que se han equivocado.

¡Fuera farantes y viva la C. N. T. y la Federación Nacional de la Industria Ferroviaria! Germán Horecjada

Apertura de un ateneo social en Santa Bárbara

Ponemos en conocimiento de los ateneos, grupos y camaradas, que en esta localidad ha sido inaugurado un Ateneo de Divulgación Social, con el fin de agrupar a todos los amantes de la cultura.

También deseamos mantener correspondencia con las entidades de fuera.

Invitamos a todos para que con libros y folletos nos ayuden a engrasar nuestra biblioteca.

Envíad la correspondencia a nombre de Juan Subirats, Santa Bárbara (Tarragona). — La Junta.

DE ADMINISTRACION

Advertimos a correspondientes, paqueteros y suscriptores, que, al mismo tiempo que nos giren cantidades deben escribirnos carta o tarjeta postal comunicándonos qué cantidad nos giran, número del resguardo, nombre del imponente, pueblo y destino que debe dársele a la cantidad girada.

Encarecidamente rogamos a todos nuestros suscriptores procuren ponerse al corriente de pago, a la mayor brevedad posible, o nos veremos obligados a darles de baja, decisión que seríamos los primeros en lamentar, pero que a ello nos es forzoso recurrir en defensa de la buena marcha del diario.

SERVILISMO

Hombres con piel de borregos

Hace unos días se inauguró la parte nueva de los Almacenes Jorba, con mucho jolgorio y mayor postin. No es esto precisamente lo que nos interesa, sino la manera como un burgués, a costa del humano esfuerzo proletario, engrandeció su negocio. Por otro lado, deseamos hacer resaltar las masas actuaciones de unos cuantos adheridos al Sindicato de la Industria Hotelera y Cafetera, que sin dignidad de hombres, desempeñan papeles repugnantes, atentando contra los intereses de sus hermanos de explotación.

Es cosa sabida que tanto estos almacenes como otros muchos no dan a su dependencia lo que debieran como salario, sino que se les hace trabajar sin retribución alguna. Pero no es esto solamente. En estos días, de gran venta por ser inauguración, ha hecho falta más personal, y este burgués, con el propósito de no dar de omar a los obreros en par forzosos, ha buscado en un hotel, donde se hospedaba durante el verano, unos cuantos "borregos" para que fueran por las tardes tres o cuatro horas, los primeros días, a envolver paquetes.

Y encontré adaptados borreguitos! Los camareros de la entidad citada se prestaron a ello! En número de cinco han ido allí todas las tardes a hacer traidores a los intereses de los que pululan por ahí sin tener donde ocupar sus brazos.

Estos "corderos" con madre de esclavos ya no se acuerdan de aquella lucha titánica que sostuvimos para alcanzar la desaparición de los llamados "domingueros", que unos días trabajaban de camareros, otros de albañiles o de cualquier otro oficio y el domingo volvían al café a trabajar de camareros. La conveniencia y el egoísmo les hace cerrar los ojos a la realidad y perder la memoria sobre los beneficios alcanzados. Pero nosotros los recordaremos una justa máxima: "Lo que no quieras

atropellos han terminado, porque nos sobra la razón y la fuerza. Pero si os dejáis arrastrar por cuatro políticos, nunca estaremos a las alturas debidas para conseguir nuestras reivindicaciones como explotados.

Después de repasado el escrito y habiendo pasado mi vista por un número de infamias vertidas sobre los compañeros militantes, han tenido el cinismo de presentar un "referéndum", para separarse de nuestra Federación alegando que en nuestra industria sólo había anarquistas. Me sorprende que ex compañeros se den cuenta tan tarde que la C. N. T. la informan los hombres que tienen ideas claras. Pues bien; a mí no me cogió de sorpresa que estos sinvergüenzas dentro de nuestras filas se pensaban que serían los flamantes políticos los correrían en nuestros medios y hoy confiesan que se han equivocado.

¡Fuera farantes y viva la C. N. T. y la Federación Nacional de la Industria Ferroviaria! Germán Horecjada

Amigos, camaradas todos, las cosas han cambiado bastante y es necesario que demos un fuerte impulso a nuestras actividades y reorganicemos de nuevo nuestro Sindicato hasta transformarlo en potencia dinámica de nuestras máximas aspiraciones.

Vivimos los obreros del Ramo del Vestir, principalmente los que integráis la Sección de Pelotería, en unas condiciones de vida en las que sólo hambre y miseria respiramos. Vivimos mucho peor que en los tiempos de la Dictadura, durante la cual la Patronal nos arrancó las mejoras que habíamos conquistado.

Hoy, como entonces, la Patronal, valiéndose de todos los subterfugios, nos tiene sometidos a la más cruel explotación, haciendo de nosotros lo que le viene en gana, tratándonos como peles.

Lo mismo moral como materialmente vivimos como nunca hemos vivido: maltratados, escarnecidos, explotados y subyugados por el pacto del hambre que la Patronal nos impone como previsa condición.

¿Por qué ocurre todo esto? Porque unos y otros, arrastrados por el torbellino de la desgracia, cerramos los ojos a la realidad, y no queremos ver ni reconocer que nuestro Sindicato podría ser el instrumento de fuerza que curaría nuestros males. ¿Cómo? Si todos puséramos un poco de

interés y voluntad en defensa de nuestros intereses y derechos; si todos con la visión clara de que la "unión es fuerza" nos congregáramos moral y materialmente en su seno y nos disipáramos a plasmar en una realidad todas nuestras aspiraciones hasta conseguir nuestra emancipación total.

Los militantes tienen el deber de entregarse de lleno a dar vitalidad y dinamismo a nuestro Sindicato llevando a su seno el contenido de una ideología que esté encauzada en sus principios básicos y marcando a todos los explotados afiliados una orientación esencial que sea guía y norte de la multitud; exposición clara de nuestro idealismo revolucionario, de su dinamismo creador; verbo y acción que cree proclamas predisuestas para la lucha cotidiana. Todo esto es el deber de concurrir a su respectivo Sindicato y afiliarse a él con los demás compañeros y compañeras; demostrar interés por todos los problemas; estudiar todas las cuestiones fundamentales y exigir que los acuerdos que dimanen de su voluntad soberana sean plasmados en realidades prácticas con el concurso directo de su esfuerzo personal y colectivo.

Sólo así se puede hacer organización. Sólo así se puede ser fuerte para exigir y conquistar todas nuestras aspiraciones. Sólo así podemos enfrentarnos con la Patronal y obligarla a respetarnos y a concedernos las mejoras que queremos alcanzar.

De seguir como hasta aquí, disgregados, desunidos, al margen de nuestra organización, sin importarnos para nada nuestras condiciones de vida, encadenados a la ambición patronal, nada podemos alcanzar.

Hay que congregarse en nuestro Sindicato. Es necesario que los compañeros que aspiran a una sociedad libre no coaccionen a sus compañeros para que no vayan al Sindicato. Este dualismo pernicioso debe terminar. Es necesario que todos los hombres que sienten simpatía por la causa de la libertad estimulen y aconsejen a sus hijas, hermanas y compañeras, como víctimas de la explotación burguesa, a que concurran al Sindicato, a que se afilien a él, y en su seno, con fe y entusiasmo, defiendan sus derechos e intereses.

He expuesto mi criterio y opinión, y creo que los demás militantes tienen el deber de exponer la suya y manifestar lo que piensan.

Por el resurgir potente del Sindicato del Ramo del Vestir, todo cuanto hagamos es poco. ¡Viva la C. N. T.! ¡Viva el Comunismo Libertario!

José Coronina

EN VILLAFRANCA DEL PANADES

Sigue el conflicto del Ramo de Construcción

El lunes pasado, como era de esperar, ningún obrero se reintegró al trabajo. Ni uno sólo se presentó a trabajar en las obras del molino de Rovira.

Demostraron una vez más a la burguesía que no están dispuestos a someterse a sus caprichos, y mucho menos volver al trabajo si que se les reconocen las peticiones presentadas.

Si la burguesía fuera inteligente, le bastaría esta demostración de la convicción y solidaridad que une a los obreros para concederles lo que quieren. Pero la burguesía no entiende de otra cosa que no sea su egoísmo exacerbado y ofuscador de toda inteligencia.

Aprovechando la circunstancia de haber explotado un pelearo en casa del contratista Angel Montserrat, han sido llamados a declarar muchos compañeros nuestros, para que justificasen en qué lugar se encontraban en el momento de ocurrir la explosión.

Esto nos hace sospechar el propósito que tenían las autoridades. Este proceder y esta explotación misteriosa no significan otra cosa que las ganas de encerrar a algún compañero, clausurar el Sindicato y vencer la resistencia de los huelguistas del Ramo de Construcción.

La prueba está en que un concejal insinuó que podría ser muy bien que clausuraran el Sindicato.

A pesar de la represión que inician con estas combinaciones, el ánimo de los huelguistas es cada vez más decidido. ¡Viva la huelga! ¡Viva la Confederación Nacional del Trabajo! —Francisco Salom.

DESDE MAESTU

En libertad

Acabas de ser puestos en libertad, después de diez días de detención gubernativa y a disposición de la brigada venida de Madrid, los compañeros Daniel García, Valeriano Sarantón y Emilio Iñalata, de cuya arbitraria detención protestaba en la nota que os envió anteayer.

Lo que os comunico a fin de que evitéis la publicación de mi queja. — Fraternalmente vuestro, Isaac Puente.

Estos "corderos" con madre de esclavos ya no se acuerdan de aquella lucha titánica que sostuvimos para alcanzar la desaparición de los llamados "domingueros", que unos días trabajaban de camareros, otros de albañiles o de cualquier otro oficio y el domingo volvían al café a trabajar de camareros. La conveniencia y el egoísmo les hace cerrar los ojos a la realidad y perder la memoria sobre los beneficios alcanzados. Pero nosotros los recordaremos una justa máxima: "Lo que no quieras

proceder como proceden los aristócratas, pero jamás queráis hacer comprender a la masa confederal que los verdaderos luchadores traicionan la causa de los oprimidos. Esto sólo podréis conseguir los traidores. Sabemos quienes son, y así los ferroviarios de Lérida sabrán decir a Pelagria y compañía, que su papel es demasiado visto y que por el camino que esta junta se propone seguir sólo se podrá construir un estibón más de la cadena que solidariamente nos oprime.

Camaradas: Fuera aristócratas, que los que trabajamos sólo a nuestros esfuerzos se tiene que deber al dejar de ser esclavos. Camaradas, dadles el marceño que corresponde a todo aquel que se quiera salvar de la inhumana vida que tenemos que mantener con las empresas y gobiernos y no dejar que unos cuantos desaprensivos os dividan. Porque sólo solamente favorece a la burguesía: "Divide y vencerás." Este es el lema que yo tengo de todos nuestros enemigos.

Por lo tanto camaradas todos unidos, que en un día determinado podremos decir que los

Sindicato del Ramo del Vestir

POR LA UNIFICACION DE TODOS LOS EXPLOTADOS

Compañeros y compañeras de la Sección de Pelotería: Después de la prolongada clausura de nuestro Sindicato, y después de su reapertura, me dirijo a todos para marcaros un poco de orientación y ver si consigo levantar el decaído espíritu de los más apáticos para la lucha en pro de nuestras reivindicaciones.

Después de repasado el escrito y habiendo pasado mi vista por un número de infamias vertidas sobre los compañeros militantes, han tenido el cinismo de presentar un "referéndum", para separarse de nuestra Federación alegando que en nuestra industria sólo había anarquistas. Me sorprende que ex compañeros se den cuenta tan tarde que la C. N. T. la informan los hombres que tienen ideas claras. Pues bien; a mí no me cogió de sorpresa que estos sinvergüenzas dentro de nuestras filas se pensaban que serían los flamantes políticos los correrían en nuestros medios y hoy confiesan que se han equivocado.

¡Fuera farantes y viva la C. N. T. y la Federación Nacional de la Industria Ferroviaria! Germán Horecjada

Amigos, camaradas todos, las cosas han cambiado bastante y es necesario que demos un fuerte impulso a nuestras actividades y reorganicemos de nuevo nuestro Sindicato hasta transformarlo en potencia dinámica de nuestras máximas aspiraciones.

Vivimos los obreros del Ramo del Vestir, principalmente los que integráis la Sección de Pelotería, en unas condiciones de vida en las que sólo hambre y miseria respiramos. Vivimos mucho peor que en los tiempos de la Dictadura, durante la cual la Patronal nos arrancó las mejoras que habíamos conquistado.

Hoy, como entonces, la Patronal, valiéndose de todos los subterfugios, nos tiene sometidos a la más cruel explotación, haciendo de nosotros lo que le viene en gana, tratándonos como peles.

Lo mismo moral como materialmente vivimos como nunca hemos vivido: maltratados, escarnecidos, explotados y subyugados por el pacto del hambre que la Patronal nos impone como previsa condición.

¿Por qué ocurre todo esto? Porque unos y otros, arrastrados por el torbellino de la desgracia, cerramos los ojos a la realidad, y no queremos ver ni reconocer que nuestro Sindicato podría ser el instrumento de fuerza que curaría nuestros males. ¿Cómo? Si todos puséramos un poco de

interés y voluntad en defensa de nuestros intereses y derechos; si todos con la visión clara de que la "unión es fuerza" nos congregáramos moral y materialmente en su seno y nos disipáramos a plasmar en una realidad todas nuestras aspiraciones hasta conseguir nuestra emancipación total.

Los militantes tienen el deber de entregarse de lleno a dar vitalidad y dinamismo a nuestro Sindicato llevando a su seno el contenido de una ideología que esté encauzada en sus principios básicos y marcando a todos los explotados afiliados una orientación esencial que sea guía y norte de la multitud; exposición clara de nuestro idealismo revolucionario, de su dinamismo creador; verbo y acción que cree proclamas predisuestas para la lucha cotidiana. Todo esto es el deber de concurrir a su respectivo Sindicato y afiliarse a él con los demás compañeros y compañeras; demostrar interés por todos los problemas; estudiar todas las cuestiones fundamentales y exigir que los acuerdos que dimanen de su voluntad soberana sean plasmados en realidades prácticas con el concurso directo de su esfuerzo personal y colectivo.

Sólo así se puede hacer organización. Sólo así se puede ser fuerte para exigir y conquistar todas nuestras aspiraciones. Sólo así podemos enfrentarnos con la Patronal y obligarla a respetarnos y a concedernos las mejoras que queremos alcanzar.

De seguir como hasta aquí, disgregados, desunidos, al margen de nuestra organización, sin importarnos para nada nuestras condiciones de vida, encadenados a la ambición patronal, nada podemos alcanzar.

Hay que congregarse en nuestro Sindicato. Es necesario que los compañeros que aspiran a una sociedad libre no coaccionen a sus compañeros para que no vayan al Sindicato. Este dualismo pernicioso debe terminar. Es necesario que todos los hombres que sienten simpatía por la causa de la libertad estimulen y aconsejen a sus hijas, hermanas y compañeras, como víctimas de la explotación burguesa, a que concurran al Sindicato, a que se afilien a él, y en su seno, con fe y entusiasmo, defiendan sus derechos e intereses.

He expuesto mi criterio y opinión, y creo que los demás militantes tienen el deber de exponer la suya y manifestar lo que piensan.

Por el resurgir potente del Sindicato del Ramo del Vestir, todo cuanto hagamos es poco. ¡Viva la C. N. T.! ¡Viva el Comunismo Libertario!

José Coronina

EN VILLAFRANCA DEL PANADES

Sigue el conflicto del Ramo de Construcción

El lunes pasado, como era de esperar, ningún obrero se reintegró al trabajo. Ni uno sólo se presentó a trabajar en las obras del molino de Rovira.

Demostraron una vez más a la burguesía que no están dispuestos a someterse a sus caprichos, y mucho menos volver al trabajo si que se les reconocen las peticiones presentadas.

Si la burguesía fuera inteligente, le bastaría esta demostración de la convicción y solidaridad que une a los obreros para concederles lo que quieren. Pero la burguesía no entiende de otra cosa que no sea su egoísmo exacerbado y ofuscador de toda inteligencia.

Aprovechando la circunstancia de haber explotado un pelearo en casa del contratista Angel Montserrat, han sido llamados a declarar muchos compañeros nuestros, para que justificasen en qué lugar se encontraban en el momento de ocurrir la explosión.

Esto nos hace sospechar el propósito que tenían las autoridades. Este proceder y esta explotación misteriosa no significan otra cosa que las ganas de encerrar a algún compañero, clausurar el Sindicato y vencer la resistencia de los huelguistas del Ramo de Construcción.

La prueba está en que un concejal insinuó que podría ser muy bien que clausuraran el Sindicato.

A pesar de la represión que inician con estas combinaciones, el ánimo de los huelguistas es cada vez más decidido. ¡Viva la huelga! ¡Viva la Confederación Nacional del Trabajo! —Francisco Salom.

DESDE MAESTU

En libertad

Acabas de ser puestos en libertad, después de diez días de detención gubernativa y a disposición de la brigada venida de Madrid, los compañeros Daniel García, Valeriano Sarantón y Emilio Iñalata, de cuya arbitraria detención protestaba en la nota que os envió anteayer.

Lo que os comunico a fin de que evitéis la publicación de mi queja. — Fraternalmente vuestro, Isaac Puente.

Estos "corderos" con madre de esclavos ya no se acuerdan de aquella lucha titánica que sostuvimos para alcanzar la desaparición de los llamados "domingueros", que unos días trabajaban de camareros, otros de albañiles o de cualquier otro oficio y el domingo volvían al café a trabajar de camareros. La conveniencia y el egoísmo les hace cerrar los ojos a la realidad y perder la memoria sobre los beneficios alcanzados. Pero nosotros los recordaremos una justa máxima: "Lo que no quieras

proceder como proceden los aristócratas, pero jamás queráis hacer comprender a la masa confederal que los verdaderos luchadores traicionan la causa de los oprimidos

GACETILLAS

El Grupo "Sol y Vida" organiza para el próximo domingo, día 6, una excursión a la Granja "Flor de Mayo" (Sardañola), para todo el día.

Punto de reunión: Campo del Arpa, a las siete y media de la tarde, y al final del tranvía de Horta a las diez. Presupuesto desde el Clot, 0'20 pesetas.

Deseamos que todos los grupos excursionistas de afinidad pongan el máximo interés en acudir a estas excursiones.

El Ateneo Obrero Cultural del Poblet ha organizado para mañana, sábado, a las nueve y media de la noche, un grandioso festival artístico en pro de la Escuela Racionalista, que se celebrará en el Sindicato de Construcción, Mercaders, 26, pral.

Dado el carácter y finalidad a que está dedicado este acto, esperamos la asistencia de los trabajadores.

Para invitaciones, en la consjería de los Sindicatos de Construcción, Metalurgia, Productos Químicos y en la secretaría del Ateneo Cultural del Poblet, Valencia, 462, principal.

En el Ateneo Obrero Cultural del Poblet, Valencia, 464, principal, hoy, viernes, a las nueve y media de la noche, dará una conferencia pública el camarada Antonio Ocaña, versando sobre el tema "La misión de los Ateneos".

En el Ateneo Cultural Social de San Adrián de Besós, hoy, viernes, a las nueve de la noche, tendrá lugar una conferencia en nuestro local social, Fermín Galán, 185, a cargo del profesor racionalista y compañero, Máximo Llorca, que disertará sobre el tema "Como se educa en la escuela racionalista".

Mañana, sábado, se celebrará en el local del Centro Tarragonés, sito en la Ronda de San Pablo, 44, un festival a cargo del cuadro escénico del Ateneo de Sans, que representará "La fábrica", del compañero F. Arbó.

Varios compañeros recitarán algunas poesías.

También algunos artistas de la Compañía que tan magistralmente dirige Pepe Gibert en el Teatro Nuevo, dándose cuenta de lo necesario y humano que es en los actuales momentos prestar solidaridad a los oprimidos, tomarán parte en este festival a beneficio de los huelguistas de la desopática casa Caralt Pérez, S. A. Esperamos que los obreros se darán cuenta de lo que representa tan magna fiesta y acudirán en gran número para dar la sensación de solidaridad moral y material.

Hago saber a los que me invitan por medio de SOLIDARIDAD OBRERA, a dar una conferencia hoy, en el local del Sindicato del Ramo de Construcción, que no me será posible satisfacer su deseo. — Floreal Ocaña.

Notifico a los compañeros de Badalona que, por estar comprometido anteriormente con el Ateneo Obrero Cultural de Poblet, para hoy, viernes, día 4, acudiré mañana, sábado, a dar la conferencia. Yo mismo he cambiado el día. Espero tomaré nota. — Antonio Ocaña.

Germinal Egileas pasará por esta Redacción cualquier día laborable, para hablarle de un asunto interesante.

Caso Ruiz avisa a Castellbell y Vilur que no puede dar la conferencia de mañana.

Al Sindicato de Trabajadores del Panadés, notificamos que el domicilio del Sindicato de la Industria del Transporte de Barcelona es el siguiente: Plaza de Manuel Azaña, núm. 1, bis (antes Medinaceli).

Comaradas de Olesa: Os comunico que no me es posible asistir el día 8 al mitin que me pedía. — Germán Horcajada.

LOS CARGOS DIRECTIVOS DE LA ORGANIZACIÓN CONFEDERAL SON ELEGIDOS POR ASAMBLEAS Y POR LA VOLUNTAD DE MUCHOS MILES DE OBREROS. LOS QUE TALES CARGOS EJERCEN "NO DIRIGEN" A LA CONFEDERACIÓN NACIONAL DEL TRABAJO, SINO QUE "LA SIRVEN". NO MANDAN, SINO QUE "CUMPLEN" LO QUE SE LES ENCARGA POR "TODOS LOS OBREROS" ORGANIZADOS

La Asociación Cultural de San Andrés pone en conocimiento de los socios y simpatizantes, que hoy, viernes, día 4, a las nueve y media de la noche, se celebrará una conferencia, a cargo de la compañera Federica Montseny, cuyo título es "La evolución del movimiento obrero", acto que se celebrará en el Teatro Corchán, situado en la calle del mismo nombre.

El Grupo cultural "Amor y Voluntad" pone en conocimiento a todos los compañeros que tomaron números del sorteo de la obra "La gran revolución", que ha salido premiado el núm. 811.

El Ateneo Librecultural de Pueblo Nuevo ha organizado para mañana, sábado, a las diez de la noche, un festival artístico a beneficio del mismo. Dicho acto tendrá lugar en el Centro Democrático Radical (antes Familiar), sito en la calle de la Independencia (chafariz Pujadas).

El cuadro escénico del mismo

De la región

El Ateneo de Cultura de la Barceloneta, sito en la calle del Mar, núm. 98, celebrará mañana, sábado, a las nueve y media de la noche, una conferencia a cargo del compañero Máximo Llorca, con el tema "Educación Racionalista".

El Ateneo Racionalista de Barcelona, sito en la calle Tantarantana, 8, pral., organiza para mañana, sábado, a las nueve y media de la noche, una velada teatral.

Por el cuadro escénico del Ateneo de La Torras se pondrán en escena la siguientes obras:

- 1.º El juguete cómico "Pasajero el rato".
 - 2.º El drama "Revivir".
- Para invitaciones, en nuestro local social.

AVISOS Y COMUNICADOS

Los compañeros de Santa Coloma de Gramanet pueden contar con el compañero F. Roca para la conferencia del domingo. Esperarle en el lugar convenido. — El Comité Local.

Compañeros Montserrat y Dolcet: El mitin que debía tener lugar el próximo domingo, en el Clot, queda aplazado hasta uno de los días de la próxima semana. Avisaremos oportunamente. — El Comité Local.

Ponemos en conocimiento de todos los afectados por el conflicto de la Campsa (Arbellay), que se pasan hoy, viernes, por el local del Ramo de Construcción, Mercaders, de dos a tres de la tarde, para comunicarnos un asunto de suma importancia. — La Comisión.

La compañera Natura Ocaña, pasará por el Ateneo Racionalista de Barcelona, Tantarantana, 8, el domingo, a las cinco de la tarde, para un asunto de interés. Preguntar por el compañero Esteve.

El compañero Asturiak comunica a los camaradas de La Torras que no puede subir el sábado a la conferencia que querían organizar.

Hago saber a los que me invitan por medio de SOLIDARIDAD OBRERA, a dar una conferencia hoy, en el local del Sindicato del Ramo de Construcción, que no me será posible satisfacer su deseo. — Floreal Ocaña.

Notifico a los compañeros de Badalona que, por estar comprometido anteriormente con el Ateneo Obrero Cultural de Poblet, para hoy, viernes, día 4, acudiré mañana, sábado, a dar la conferencia. Yo mismo he cambiado el día. Espero tomaré nota. — Antonio Ocaña.

Germinal Egileas pasará por esta Redacción cualquier día laborable, para hablarle de un asunto interesante.

Caso Ruiz avisa a Castellbell y Vilur que no puede dar la conferencia de mañana.

Al Sindicato de Trabajadores del Panadés, notificamos que el domicilio del Sindicato de la Industria del Transporte de Barcelona es el siguiente: Plaza de Manuel Azaña, núm. 1, bis (antes Medinaceli).

Comaradas de Olesa: Os comunico que no me es posible asistir el día 8 al mitin que me pedía. — Germán Horcajada.

LOS CARGOS DIRECTIVOS DE LA ORGANIZACIÓN CONFEDERAL SON ELEGIDOS POR ASAMBLEAS Y POR LA VOLUNTAD DE MUCHOS MILES DE OBREROS. LOS QUE TALES CARGOS EJERCEN "NO DIRIGEN" A LA CONFEDERACIÓN NACIONAL DEL TRABAJO, SINO QUE "LA SIRVEN". NO MANDAN, SINO QUE "CUMPLEN" LO QUE SE LES ENCARGA POR "TODOS LOS OBREROS" ORGANIZADOS

Se ruega al Comité Pro Precios de Córdoba recoja la libreta de enrolamiento argentina, del camarada Alfonso Nieves Nolas, de la fonda donde éste se hospedaba, plaza de Santa Catalina, número 1, y se la remita urgentemente, para los efectos de su libertad, a la Cárcel Modelo de Barcelona, galería tercera, celda 189.

Una protesta justa

Los que suscriben, inquilinos de varias viviendas enclavadas en el Pasaje, núm. 46, de San Clemente, Pasaje Costa y calle de Castillejos, obreros sin trabajo la mayoría de ellos, para que teniendo en cuenta la crítica situación que atravesamos, nos rebajaran los alquileres de las viviendas, a fin de que podamos pagar el alquiler y nos veamos libres del desahucio.

No han accedido a nuestras modestas pretensiones ni nos han atendido al pedirles que corrijan ciertas deficiencias y que nos proporcionen lo que la higiene y el decoro exigen.

Las viviendas mencionadas, por las que se pagan alquileres que oscilan entre 52'50 y 65 pesetas mensuales, carecen no ya de comodidades, sino hasta de lo que exige la más elemental higiene. Estas y otras anomalías que denunciaremos personalmente a las autoridades, contribuyen, sin duda, a que estos señores propietarios, poco escrupulosos en el cumplimiento de su deber y muy exigentes en el cobro de alquileres, no hayan todavía declarado en la Delegación de Hacienda la existencia de tales factas, pues nos consta que no se pagan los derechos correspondientes, con lo que han estado y están aún estafando honratamente al Erario nacional quienes abusan de los obreros y sus familias.

Tomamos nota de esto que ante los señores Delegado de Hacienda de la provincia e Inspector de Sanidad, por si es necesario tomar alguna seria providencia contra estos despreciosos señores. — Aurelio Cuevas, Escorialdo Hernández, Francisco García. (Siguen firmas hasta 42).

EL CONFLICTO DE LOS BARBEROS

Cada día son más los compañeros que, dándose cuenta de la situación que nos ha creado la Patronal, acuden a nuestras barberías a prestarnos solidaridad, y muchos que hasta ahora no han venido porque esperaban una solución, cuando vean que es un mito, también vendrán.

Nosotros somos optimistas y tenemos la confianza en la organización, pues sabemos que sabe corresponder tratándose de prestar solidaridad, y no nos abandonará en este conflicto que con tanto entusiasmo y dignidad sostienen los compañeros del Sindicato de Barberos contra el egoísmo patronal que no ha podido lograr sembrar el confusismo, aunque lo ha intentado varias veces.

Nuestra resistencia les sorprende y les desconcierta; pesaban que no podríamos resistir tanto tiempo sin comer, y desde luego no se podría resistir; pero ellos no contaron con la organización de Badalona que, consciente de sus actos y sabiendo cumplir sus deberes solidarios no había de prestar su apoyo. Ahora lo han visto claro, tan claro que piden solidaridad material a los patronos no afectados para solucionar el conflicto, o que se la presten moral, aceptando las consecuencias que pudieran derivarse al traer esquirolas. Los otros les contestan que, puesto que es un conflicto que no tenía razón de ser y fueron ellos quienes lo provocaron, que se arreglen, que no les interesa.

Como la Junta de los patronos barberos no tiene autoridad moral han tenido que recurrir a la Junta central de la entidad patronal a ver si ellos podían lograr la solidaridad que a la Junta de Barberos le habían de negar.

No nos explicamos que nuestro conflicto haya llegado al extremo de intervenir directamente "la patronal badalonense", porque si han esperado tanto tiempo los patronos barberos para decir que materialmente les es imposible darle solución han demostrado su poca capacidad, porque después de la segunda semana ya se vio que no estábamos dispuestos a volver al trabajo si no se les daba una solución digna, y por lo tanto no habían de esperar a que transcurrieran once semanas.

Ahora bien, si la Patronal de Badalona tuviese verdadero interés en ayudar a los patronos barberos para solucionar el conflicto, creemos que entre los que la componen hay quien puede ayudarnos materialmente, que es lo que ellos piden; pero nosotros estamos convencidos de que todo eso no es nada más que pura fórmula y un engaño que sufrirán los patronos barberos, porque en tocando a lo material, los dejarán que se estrelen antes que prestarnos ayuda.

Compañeros, por nuestra dignidad, por nuestro Sindicato, y por la C. N. T., a luchar con entusiasmo hasta conseguir el triunfo. — La Junta.

Mañana, sábado, día 5, a las nueve y media de la noche, en el salón de actos de la Federación Local, Conquistada, 57 y 59, Badalona, dará una conferencia el compañero Antonio Ocaña, sobre el tema "Prácticas y finalidad de la Confederación Nacional del Trabajo".

El Sindicato Metalúrgico de Badalona ruega a los camaradas componentes de las secciones Frierías, Mecánicas, Hojalatería, Fundición y Junta Directiva, pasen por la Secretaría de este Sindicato, hoy, día 4 del que curso, a las nueve de la noche, a fin de resolver cuestiones de vital interés para este Sindicato. Por el Sindicato Metalúrgico. — El Secretario, O. Biel.

San Lorenzo Savall

Esta pueblo, como muchos sufren la explotación y la esclavitud.

Tiene un alcalde que ya no puede ser más cavernícola, y unas autoridades que sólo sirven para acarrear al pueblo el poco jugo que le queda.

Pero el principal personaje que se distingue de todos ellos por su forma injusta de proceder es el contratista Juan Pla. Este contratista de obras, planteó el mismo un conflicto a sus obreros, despidiendo al obrero Juan Canadell que llevaba diez años trabajando para él, por el mero hecho de que pertenecía a nuestro Sindicato.

En su lugar puso otro, que es un sujeto que se pasa el tiempo besando la mano de su "amo". Hace unos días que se presentó a dicho patrono una Comisión de nuestro Sindicato para solucionar este conflicto y ver la manera de que el obrero tan arbitrariamente despedido se reintegrase de nuevo a la plaza que ocupaba.

La manera con que recibió a la Comisión sólo puede hacerlo un hombre de su catadura, de su mala educación. A gritos y a empujones quiso hacerlos marchar sin escucharlos siquiera.

Muchas más cosas podríamos decir del tal Pla, que iremos poco a poco exponiendo para conocimiento de todos.

Ahora lo esencial es que los obreros comprendan que debemos unirnos todos en el seno del Sindicato Único, ya que es del único modo que lograremos imponer un respeto por nuestras vidas a todos los esbirros de San Lorenzo Savall.

¡Trabajadores! ¡Viva la Confederación Nacional del Trabajo! — La Junta.

Teatro POLIORAMA

COMPLETAMENTE REFORMADO
Compañía de comedias cómicas de CASIMIRO ORTAS

HOY, VIERNES, a las cinco y cuarto. La comedia en tres actos **EL TIO CATORCE**
Noche, a las diez y cuarto **ENGASALA, CONSTANTE**

Teatro Novedades
COMPANIA LUIS CALVO
Hoy, tarde, matinee de moda: LUISA FERNANDA, por 50 profesores de orquesta. Noche, y cada noche, la Jota musical **DON GIL DE ALCALA**

Teatro Apolo
Gran Compañía de Género Privilejo
Primera vedette: EVA STACHINO
Hoy, noche, a las diez y cuarto: INAUGURACION DE LA TEMPORADA, con el estreno en Barcelona de la fantástica lírica **ARRIVATIATA**.
CONTIGO A SOLAS
Al estreno asistirán sus autores. Grandioso Fin de Fiesta: EL YO-YO, rumba cubana, creación de EVA STACHINO; ELISE BAYRON, bailarinas mestizas internacionales; AUREY y GIBERT CONTINI, eminentes bailarines; FEFIFA CANTERO creadora de tangos argentinos. Mañana, tarde, estreno en este teatro de la obra frívola **LA FIPA DE ORO**

Gran Teatre Espanyol
Compañía de vodevil i espectáculos modernos, dirigida por el primer actor i director JOSEF BARTIERE
Ayer, tarde, a las cuatro: L'AMOR CAPGIMA UN PAIS. Nit, a las diez: LA MOSSAGADA i el fantástico acontecimiento del any, armonizats per el mestre Ferreres

Teatre Català Romea
Teléfono: 19081
Compañía VILA-D'AVILA
Nit a un quart d'once **ESTRENA DE APTA PER A SENYORES**
tres actos de comedia de MILLAS-RAURELL
Decorats nous de BATTLE I AMIGO
Demà, tarda, primera popular de DESITJADA. Butaques de primera classe a 3 pesetas. Nit: APTA PER A SENYORES
Diumenge, a dos quarts de quatre **LA VOLTA AL MON EN PATINET**
A tres quarts de sis i a un quart d'once: APTA PER A SENYORES

Teatro Triunfo y Cine Marina
PROGRAMA PARA HOY
CHARLOT EN SU NUEVO ESPELEO, cómico; AMERICANO DE RAZA; LOCURAS DE AMOR, comedia en español, por CHARLES CLAUDE; NOTICARIO GUERRERO; ESTUDIANTINA, comedia, por RAMON NOVARRO; LUMES; Estupendo programa: DELICIOSA, comedia, por JANET GAYNON y CHARLES FARRELL; EL DIOS DEL MAR, totalmente hablada en español, por RAMON PEREDA y ROSITA MORENO

Frontón Novedades
Hoy, viernes, tarde, a las cuatro y cuarto: EGOCUCE II y ELOLA II contra IBARLUCEA y MAGRETE-GUTI. Noche, a las diez y cuarto: GABRIEL I y MAYO contra GURUCEAGA y NAVARRETE. Detalles por cartelas

UN RASGO DE ALTRUISMO
Camarada Director de SOLIDARIDAD OBRERA:
Confío en que no te negarás a concederme hospitalidad en nuestro órgano confederal, para hacer resaltar la generosidad de un médico al servicio de la Humanidad.
Hace más de setenta meses que vengo padeciendo una enfermedad grave, a consecuencia de haberme caído de un autobús donde prestaba mis servicios como empleado.
No habiendo experimentado ninguna mejoría durante este tiempo, por no haber encontrado un médico que me cuidara, por no disponer de medios materiales, decidí ir al Hospital de la Cruz Roja, y para ello, pedí número de orden.
Cuando entré a consulta, atendióme un caballero que, poniendo el mayor interés y desvelo en mis padecimientos, escuchó mis quejas y me aconsejó que me marchara a casa y me metiera en cama que allí iría él a recepcionarme y cuidarme.
Así lo hice; y el día siguiente el mencionado médico, doctor José Irigoyen, empezaba sus visitas a mi domicilio y ponía todos los cuidados en atenderme con sus conocimientos científicos a fin de curarme bien.
A más de prestarme sus servicios desinteresadamente, todavía llegó a más la abnegación de

Teatro TRIUNFO y Cine MARINA
PROGRAMA PARA HOY
CHARLOT EN SU NUEVO ESPELEO, cómico; AMERICANO DE RAZA; LOCURAS DE AMOR, comedia en español, por CHARLES CLAUDE; NOTICARIO GUERRERO; ESTUDIANTINA, comedia, por RAMON NOVARRO; LUMES; Estupendo programa: DELICIOSA, comedia, por JANET GAYNON y CHARLES FARRELL; EL DIOS DEL MAR, totalmente hablada en español, por RAMON PEREDA y ROSITA MORENO

Broadway Cinema
Último. 7. — Teléfono 19044
Hoy: UN DIA DE NEGROUR: LA FIEBRE DE LAS OSTRAS, por Osei Orvaldo; UNA FARRA PARSIENT, por Adolphe Menjou; BEAU GESTE, por Ronald Colman

GRANJA ROYAL ORIENTE
RESTAURANT
CAFÉ-BAR
PASTELERIA
DULCES DE NATA
Flambrés de todas clases
PREPARACION DE CRISTAS PARA VIAJE, CAMPO Y PLAYA

Barbería colectiva en Santa Coloma de Gramanet
PROSPERIDAD, 88
Precios: Afetar, 0'20; Cabello, 0'50; Garçon, 0'60; Partida, 0'80 pesetas, sin propinas

CARTELERIA

Teatro POLIORAMA
COMPLETAMENTE REFORMADO
Compañía de comedias cómicas de CASIMIRO ORTAS

HOY, VIERNES, a las cinco y cuarto. La comedia en tres actos **EL TIO CATORCE**
Noche, a las diez y cuarto **ENGASALA, CONSTANTE**

Teatro Novedades
COMPANIA LUIS CALVO
Hoy, tarde, matinee de moda: LUISA FERNANDA, por 50 profesores de orquesta. Noche, y cada noche, la Jota musical **DON GIL DE ALCALA**

Teatro Apolo
Gran Compañía de Género Privilejo
Primera vedette: EVA STACHINO
Hoy, noche, a las diez y cuarto: INAUGURACION DE LA TEMPORADA, con el estreno en Barcelona de la fantástica lírica **ARRIVATIATA**.
CONTIGO A SOLAS
Al estreno asistirán sus autores. Grandioso Fin de Fiesta: EL YO-YO, rumba cubana, creación de EVA STACHINO; ELISE BAYRON, bailarinas mestizas internacionales; AUREY y GIBERT CONTINI, eminentes bailarines; FEFIFA CANTERO creadora de tangos argentinos. Mañana, tarde, estreno en este teatro de la obra frívola **LA FIPA DE ORO**

Gran Teatre Espanyol
Compañía de vodevil i espectáculos modernos, dirigida por el primer actor i director JOSEF BARTIERE
Ayer, tarde, a las cuatro: L'AMOR CAPGIMA UN PAIS. Nit, a las diez: LA MOSSAGADA i el fantástico acontecimiento del any, armonizats per el mestre Ferreres

Teatre Català Romea
Teléfono: 19081
Compañía VILA-D'AVILA
Nit a un quart d'once **ESTRENA DE APTA PER A SENYORES**
tres actos de comedia de MILLAS-RAURELL
Decorats nous de BATTLE I AMIGO
Demà, tarda, primera popular de DESITJADA. Butaques de primera classe a 3 pesetas. Nit: APTA PER A SENYORES
Diumenge, a dos quarts de quatre **LA VOLTA AL MON EN PATINET**
A tres quarts de sis i a un quart d'once: APTA PER A SENYORES

Teatro Triunfo y Cine Marina
PROGRAMA PARA HOY
CHARLOT EN SU NUEVO ESPELEO, cómico; AMERICANO DE RAZA; LOCURAS DE AMOR, comedia en español, por CHARLES CLAUDE; NOTICARIO GUERRERO; ESTUDIANTINA, comedia, por RAMON NOVARRO; LUMES; Estupendo programa: DELICIOSA, comedia, por JANET GAYNON y CHARLES FARRELL; EL DIOS DEL MAR, totalmente hablada en español, por RAMON PEREDA y ROSITA MORENO

Frontón Novedades
Hoy, viernes, tarde, a las cuatro y cuarto: EGOCUCE II y ELOLA II contra IBARLUCEA y MAGRETE-GUTI. Noche, a las diez y cuarto: GABRIEL I y MAYO contra GURUCEAGA y NAVARRETE. Detalles por cartelas

UN RASGO DE ALTRUISMO
Camarada Director de SOLIDARIDAD OBRERA:
Confío en que no te negarás a concederme hospitalidad en nuestro órgano confederal, para hacer resaltar la generosidad de un médico al servicio de la Humanidad.
Hace más de setenta meses que vengo padeciendo una enfermedad grave, a consecuencia de haberme caído de un autobús donde prestaba mis servicios como empleado.
No habiendo experimentado ninguna mejoría durante este tiempo, por no haber encontrado un médico que me cuidara, por no disponer de medios materiales, decidí ir al Hospital de la Cruz Roja, y para ello, pedí número de orden.
Cuando entré a consulta, atendióme un caballero que, poniendo el mayor interés y desvelo en mis padecimientos, escuchó mis quejas y me aconsejó que me marchara a casa y me metiera en cama que allí iría él a recepcionarme y cuidarme.
Así lo hice; y el día siguiente el mencionado médico, doctor José Irigoyen, empezaba sus visitas a mi domicilio y ponía todos los cuidados en atenderme con sus conocimientos científicos a fin de curarme bien.
A más de prestarme sus servicios desinteresadamente, todavía llegó a más la abnegación de

Broadway Cinema
Último. 7. — Teléfono 19044
Hoy: UN DIA DE NEGROUR: LA FIEBRE DE LAS OSTRAS, por Osei Orvaldo; UNA FARRA PARSIENT, por Adolphe Menjou; BEAU GESTE, por Ronald Colman

GRANJA ROYAL ORIENTE
RESTAURANT
CAFÉ-BAR
PASTELERIA
DULCES DE NATA
Flambrés de todas clases
PREPARACION DE CRISTAS PARA VIAJE, CAMPO Y PLAYA

Barbería colectiva en Santa Coloma de Gramanet
PROSPERIDAD, 88
Precios: Afetar, 0'20; Cabello, 0'50; Garçon, 0'60; Partida, 0'80 pesetas, sin propinas

SUBSCRIPCIONES:
España, 20 años, 1.200 pesetas.
Extranjero, 25 años, 1.500 pesetas.
Adelante, Portugal, Filipinas, 10 años, 1.000 pesetas.
Envío de la Gaceta Postal, 10 años, 1.000 pesetas.
Número suelto: 10 céntimos

Solidaridad Obrera

EDICIÓN:
Consejo de Ciento, 220, pral. 1.^a
Teléfono número 33573
ADMINISTRACIÓN Y TALLERES:
Consejo de Ciento, 241, bajos
Teléfono número 33573

Año III-Epoca VI

Barcelona, viernes 4 noviembre 1932

Número 552

ANTE LA FARSA ELECTORAL

La política, juzgada por los mismos políticos...

IV

Nuevamente honraremos esta tribuna galante de los obreros de Cataluña, concediéndole por segunda vez la palabra de ORO, brillantísima, primorosa y majestuosa al céntrico ex presidente de la primera República española y maestro de la elocuencia indiscutible: el orador dialéctico de la estética no igualada por ninguna de las lumbreras soñistas y enquistadas de hoy; quien en una de sus arcaicocientistas y sublimes disertaciones filosóficas y dísticas, nos dice lo siguiente, sobre las pretensiones sofisticadas del socialismo autoritario de Estado.

"Los errores capitales del socialismo—del socialismo autoritario, diría mejor—, provienen de confundir la sociedad con el Estado, y de creer que la sociedad tiene leyes distintas de la naturaleza del hombre, cuando no es más que el complemento de esta misma naturaleza. El derecho es anterior y superior al Estado. Negamos al Estado derecho, sí; para negar, la libertad de trabajo, la libertad de crédito, la libertad de comercio, como la libertad de pensamiento, como la libertad de sufragio y como la libertad de imprenta. Los socialistas, como los absolutistas, creen que el Estado es la misma sociedad... Por eso creen que el Estado va a resolver el problema social. Pues bien; nosotros creemos que el problema social se resolverá por la MORAL, POR LA CIENCIA, POR EL TRABAJO Y POR LA INDUSTRIA. Y como el Estado no es ni la moral, ni la ciencia, ni la industria, ni el trabajo, negamos radicalmente al Estado capacidad para resolver el problema social: ni aún derecho para intentar, si ha de sacrificar un átomo de libertad humana... Y vosotros, que os llamáis socialistas, al mutilar la libertad desconocéis la democracia; y vosotros, que os llamáis socialistas, al elevar el Estado sobre derecho, desconocéis la sociedad... ¿Qué cadenas arrastra todavía el trabajador? No quiero detenerme sobre este asunto; pero me bastaría recordar todas nuestras instituciones para encontrar esas cadenas... ¿Yo no tengo que dar más que la libertad? Pues, NO, no tengo más que darle; no puedo dar al pueblo más que su derecho. Su redención debe depender de sus propios esfuerzos."

También es bastante elocuente la exposición que nos hizo en 1905 nuestro vecino Bernardino Machado y primer magistrado que fué de la República portuguesa, para que todos los catalanes le tengan en cuenta, que en estos días están tan preocupados con la farsa morbosa y gangrenosa que nos tiene a todos asfixiados, los políticos catalanizados de todos los colores, los aspirantes al resaca de la Generalidad. "El anarquismo, en toda su pureza, es un ideal SUBLIME, que todas las sociedades irán realizando cada día y cada vez más."

El diputado francés Mr. Duhamet, nos dijo también con gran elocuencia:
"Los hombres políticos, en su sed de riquezas y grandezas, no se contentan con los millones del presupuesto, positivamente rotados a la nación. Los políticos han añadido la estafa al robo. Además de emplear ordinariamente los medios más repulsivos, para arrastrar al rebaño electoral, han adquirido la costumbre de mezclar sus intereses personales a la política, de intrigar en la Bolsa, en las sociedades bancarias, en las adjudicaciones de contratos, en las de condecoraciones, etc. De este modo exhala el parlamentarismo hedores de busuras y de inmundicias bien características. Las gentes lógicas proponen que se reemplace el mentiroso letrero republicano de la portada del palacio gubernamental por estas sencillas palabras: DEPOSITO DE INMUNDICIAS."

El grande escritor y genial filósofo de la ciudad luz, Emilio Zola también juzga a la política mercantilista en los siguientes términos: "¡Ah! Odio con toda mi alma esta política ¡SI! La odio por el ruido inútil con que nos ensordece y por los enanos y fillos que nos impone. Vais a ver qué pobre Cámara nos regalara. Es como una escena de ignorancia y de vanidad que el sufragio universal arroja sobre la ciudad de los derechos del hombre. Veletas de un día, flustres desconocidos que reacen en la nada, serviles ambiciosos que hacen el juego del más fuerte, contentándose con un hueso, cerebros enfermos que sueñan con el desquite de sus continos fracasos, todos los apetitos desordenados y todas las tonterías desencadenadas. Cuando un hombre simplemente razonable arroja una mirada sobre este hormiguero que fermenta, se detiene asombrado y dolorido por este repugnante y demagógico espectáculo: ¿Cómo? ¿Es posible esto en la Francia de la Comuna? ¡No! la Francia honrada, culta y laboriosa está en otra parte, no está en la plajería y gangrena que la devora; no está en sus hijos que piensan, estudian y trabajan... La Prensa será el más admirable instrumento para la instrucción y educar al pueblo, cuando deje de estar en manos de los BANDIDOS POLITICOS Y LOS BANQUEROS SIN ENTRARAS que embrutecen a su clientela."

El jefe del partido socialista español Pablo Iglesias, quien por su austeridad indiscutible nunca estuvo enchufado, ni aun siquiera fué CONSEJERO DE ESTADO como uno de sus discípulos sin escrúpulos, nos dijo un día:

"Trabajadores: Es menester que esa libertad que todos proclamamos, que todos dicen amar, tenga una "garantía", la única que puede hacerla imperecedera: la transformación de las condiciones sociales. Es menester tener presente, que si llegase la revolución armada, y en ella tuviésemos alguna participación, no abandonemos el campo de lucha, no soltemos las armas que tenemos, sin haber visto realizada nuestra gran aspiración, la EMANCIPACION SOCIAL DE LOS TRABAJADORES, POR LOS TRABAJADORES MISMOS. Es menester que no seamos a ninguna clase, a ningún partido, a ningún poder la obra de nuestra emancipación. Es menester que antes que vuelva a constituirse poder alguno, los trabajadores entren en posesión de lo que legítimamente les pertenece, entren en el usufructo de los instrumentos de trabajo, sin lo cual no puede haber garantía para la vida del obrero, ni, por consecuencia, para su libertad... el empleo de la violencia en estos casos es justo y legítimo, y los obreros llegarán a recomendarla a los gobiernos según estando incondicionalmente del lado de los explotadores. Ya saben los mineros manejar la dinamita; y deberán manejarla así se les niega justicia y si se les vea la organización, no de otro modo."

Trabajadores catalanes: NO confundáis nunca al "Abuelo" (como le llamaban los suyos) ni a su obra (quien en 1910, vino a la Ciudad Condal a dar un mitin público en favor de los presos y condenados barceloneses, por los sucesos de julio de 1909, juntamente con Lerroux, Pedro Corominas y el formidable y temible orador libertario Mariano Castellote) con la de los apóstatas comerciantes de las ideas, los arivistas, enquistados de la República burguesa que han votado leyes fascistas y las deportaciones de obreros, los CABALLEROS LARGOS, Besteros, Bujodas, Anastasio, Corderos, Carrillos, Fabras, Fernandos, Muñoz, Santiagos, Sabordos, Trifones y TURROS-PRJETOS, los camaleones, sanguisuelas, fantasmas, desertores del trabajo; los JUDAS, CORBADES Y TRAIDORES DE LA REVOLUCION DE DICIEMBRE, demostrado por ellos mismos en su Congreso (1), por lo que fueron víctimas los generosos Galán y García Hernández, como antes ya habían traicionado los movimientos en 1911, 1914, 1917!!! y 1920, con osadía y cobardía, sin igual

E. Mado Soriano

(1) Celebrado el mes pasado...

LEED Y PROPAGAD POR TODAS PARTES
Solidaridad Obrera

LAS PRISIONES GUBERNATIVAS

Todavía quedan presos gubernativos en la Cárcel Celular de Barcelona

A pesar de la noticia dada por la Prensa burguesa, de que "en la Cárcel Celular de Barcelona no quedan presos gubernativos", nosotros, que no nos encontramos detenidos bajo mandato de ningún juez, sino por orden expresa del señor Moles, no permitimos que nos secuestre y encima se burle de nosotros las autoridades que nos han hecho víctimas de sus desafueros.

Estos encarcerados como presos gubernativos, significa el atropello más grande, el escarnio sin límites, y además de todo esto, es la prisión sin condena, que lo mismo puede durar seis meses que dos años.

Ante este atropello, no hay abogado que pueda defender al caído.

Todas las actividades de la abogacía y de los C. P. F. cerca del gobernador civil, para que ponga en libertad a los detenidos, vienen a estrellarse contra la voluntad caprichosa del gobernador, que, por un placer sádico, se empeña en tener a unos hombres encarcerados para hacerlos sentir, una vez más, todo el peso de la injusticia estatal y autoritaria.

Las manifestaciones hechas por el ministro de Gobernación, cuando decía "que no permitiría hubiese en la cárcel ningún preso que no estuviese sujeto a procedimiento judicial", no eran más que una artimaña política para apaciguar los ánimos caldeados de la opinión pública, que de una forma viril empezaba a protestar contra el atropello de las prisiones gubernativas.

Los presos gubernativos que a continuación detallamos no estamos dispuestos a que triunfen los turbios manejos de las autoridades.

Estamos en la cárcel a capricho del señor Moles:

Ramón Tapia y Antonio Parrado, detenidos el 14 de octubre. Como no existían motivos para tal detención, y ante el ridículo de las autoridades, se quiso tapar un poco y se les procesó por supuestas coacciones; después de unos días en la cárcel, vino el juez y decretó la libertad de los dos camaradas por no existir materia delictiva dentro del Código de enjuiciamiento criminal.

Pero faltaba la segunda parte: la del gobernador civil, el cual les comunicó que quedaban a su disposición, como lo habían es-

tado los primeros días de su detención. Perteneciendo al Sindicato Fabril y Textil, y habiendo sido puestos en libertad todos los camaradas del mancionado Sindicato, no se explica el porqué de esta clasificación con Tapia y Parrado.

Fernando Martín.—Este camarada es el decano de los presos gubernativos. Lleva detenido desde el 2 de enero, sin que jamás viera a ningún juez. Hace casi diez meses que se encuentra encarcerado; ha hecho varias gestiones el abogado para conseguir su libertad, y hasta la hora presente todo ha fracasado.

Sin saber por qué, el señor Moles ha descargado todo su odio contra este camarada.

Quizá sea por ser anarquista y no un "ciudadano" como desearía el gobernador.

Por último, quedan como presos, también gubernativos, los cuatro compañeros italianos Giuseppe Guelfi, Luis Soffra—éste son dieciséis meses los que lleva gubernativo—; Bernardini y Nicola Turcinovich.

Estos camaradas están propuestos para la expulsión, pero ni se les expulsa ni se sobreescribe el proceso por el cual tienen decretada la libertad provisional.

Ahora puede escribir la Prensa burguesa diciendo que no quedan presos gubernativos.

La opinión pública puede juzgar y ver cómo en esta tierra "llure" las prisiones gubernativas se perpetúan, como pasa con los compañeros Martín, Tapia, Parrado y los cuatro camaradas italianos.

Todavía quedan presos gubernativos en la Cárcel Celular de Barcelona. ¿Hasta cuándo durará este atropello, señor Gobernador? Los presos gubernativos

HOY, EN TARRASA

Gran festival artístico popular por presos, en el teatro "El Recreo", esta noche, a las diez.

El programa será el siguiente:

1. Magnífico concierto a cargo de profesores de la localidad.

2. La niña Natura Ocañes recitará un selecto y variado repertorio de hermosas poesías.

3. Se pondrá en escena el drama en un acto, de gran significación social "La Vaga", interpretado por la Agrupación Artística "Gran Compañía Tarrasense."

4. Antonio Blarriá, el conocido tenor, cantará acompañado de piano, tres valiosas piezas: "L'amor lliure", "La Reina ha relliscat", "Las aromas del quera".

¡Trabajadores! Por solidaridad para con nuestros hermanos presos, acudid todos al beneficio organizado por el Comité Pro Presos.

POR LA JUSTICIA Y POR LA VERDAD

DOS INOCENTES, AJUSTICIADOS

Apelación

Sabadell, el que en 1909 cumpliste como el que más en la protesta levantada en Cataluña, contra el crimen colectivo de la guerra y contra el régimen político que la alentaba y sostenía, llegando a proclamar revolucionariamente la República y vivir ésta ocho días. El que en 1910 sufrió el primer locaut de España y lo supo resistir sin traiciones ni claudicaciones, digna y serenamente. El que en 1917 supo luchar en el movimiento revolucionario en forma brava y valiente, te digo, que si bien todo esto te dió una gran aureola de dignidad y de nobleza, de liberal progresiva y humana, de luchadora y revolucionaria, es-cuchas y determines, ya que tienes hace años dicha aureola empañada, puesto que al cometerse contra Martí y Sabater un crimen legal y al sancionarse dicha injusticia jurídica, faltó en ella tu viril protesta.

Yo, al tiempo que aseguro, que si bien estos fueron ejecutados en garrote vil, convictos y confesos, según los curiales que formaron el tribunal que dictó la sentencia, basándose en las declaraciones prestadas por aquellos, quién sabe por qué medios obtenidas, eran completamente ajenos al hecho perseguido y por lo tanto, absolutamente inocentes del delito del cual fueron acusados y pagaron con su vida.

Yo conozco las luchas del pueblo de Sabadell, yo con él he convivido y por ellas he dado todo lo que tenía y valía, así como por las mismas expuse más de una vez mi libertad y mi vida, y debido a ellas he pasado, a más de los peligros consiguientes, penalidades, estrecheces y miserias, que no por ignoradas menos ciertas no he dudado de él ni un momento.

Y hoy, como antes, en las luchas pretéritas y como siempre, aunque se tilden aquellas y ésta empresa de quijotesca, paso a ocupar mi puesto, para probar no sólo la inocencia de las víctimas del horrendo error judicial de antaño, si que también de hacer que todos los que no seamos viles alcemos nuestra voz, gritemos estentóreamente, que Sabadell liberal, progresivo y humano, a pesar de su silen-

cio en las horas de prueba, igno-rante, o desorientado entonces, sube o desciende de la verdad no está conforme con la responsabilidad moral que sobre él pesa, y que se apresta a cumplir con su deber y a ocupar el debido puesto.

Responsabilidad moral que sobre mí no existe, puesto que como se verá, por mi ausencia de Sabadell en aquellos tiempos, no me puede haber, ni después me puede recaer por mi hasta hace poco tiempo obligado silencio.

Para probar lo que digo, me permitiré historiar los hechos tanto los que pusieron a Sabadell en el sitio que ocupó, como los que me atañen directa y personalmente, puesto que de la hilación de ellos saldrá el convencimiento a todos, de la inocencia de los inmolados injustamente, ya que de ellos surgió, el que yo conociera toda la verdad dolorosa y toda la injusticia cometida en aquella fecha.

Conociendo, pues, al pueblo obrero de Sabadell, a él me dirijo especialmente, así como en general, a todos los hombres de corazón, amantes de la justicia y de la verdad, y como a último y verdadero tribunal, a todos me dirijo para que juzguéis la inocencia de aquellos. A todos juntos, pues, os emplazo y apelo.

Ordenada por las autoridades militares mi busca y captura, acusándome de organizador y jefe del movimiento revolucionario desarrollado en agosto de 1917 en Sabadell, procuré rehuir dichas responsabilidades, tras-pasando la frontera, refugiándome en Francia. Responsabilidades que legalmente podían exigir los representantes del régimen contra el cual, estaba dirigido aquel movimiento.

Por cuestiones y apreciaciones que no es del caso enumerar, continué viviendo en Francia, a pesar de haber sido incluido en el indulto dado por el Gobierno, sin caso ninguna relación con nadie de Sabadell ni de fuera, lo mismo organizaciones que militantes del movimiento obrero y con el propósito, de a poder ser, quedarme en aquella nación definitivamente. Así pasaron algunos años, llegando, no obstante hasta mí, por medio de la Prensa, el eco de las luchas

iniciadas en 1918, las que a mi pesar, empezaban a interesarme.

Tenia noticia yo, de la férrea reprensión desarrollada por el conde de Salvatierra, la cual a más de impedir el funcionamiento legal de las organizaciones obreras, llenaba las cárceles de Barcelona y su provincia, no sólo de compañeros y militantes, sino que de simples adherentes o cotizantes. Sabía yo también, que la simple posesión del carnet confederal, era bastante para que sus esbirros metieran en la cárcel a un obrero.

Un día llegó a mis manos, "La Vanguardia", de Barcelona, fechada del martes, 24 de febrero de 1920 y en ella encontré referente a Sabadell la siguiente noticia:

"Según referencias oficiales, lo ocurrido es lo siguiente: El pasado domingo, a las ocho y media de la noche, dos sujetos decentemente vestidos y tapados con bufandas, llamaron en casa de don Teodoro Jenny, de la razón social "Enrique Turrul y Compañía", habitante en la calle Topete, 47, preguntando a la sirvienta por don Eugenio Jenny y presentándose como trabajadores de la fábrica. Apenas tuvo tiempo la doncella de abrir la puerta, cuando los desconocidos revolver en mano penetraron en el recibidor.

Al ver que iban armados, la sirvienta se puso a gritar, para advertir el peligro a los dueños.

Estos salieron precipitadamente y sin mediar palabra, les dispararon cuatro tiros, cayendo heridos don Teodoro y sus dos hijos, don Eugenio y don Teodoro.

Fueron rotos los cristales del comedor, recogiéndose en el lugar del suceso, una pistola browning, con ocho balas sin disparar, y un puñal ensangrentado, al parecer recientemente afilado.

Más tarde, y por la misma Prensa, me enteré que, don Teodoro Jenny (padre), había muerto y que sus dos hijos heridos gravemente, habían sido trasladados, a la clínica del doctor Bartrina, de Barcelona.

Decía la Prensa también, que el gobernador civil Maestro Laborda, había ido expresamente a

ASPECTOS

Acción guerrerrista que se aproxima

En estos momentos trágicos de la vida española nadie puede negar que nos encontramos frente a frente de una de esas epidemias sociales que de cuando en cuando asolan a la Humanidad, y ante las cuales el buen sentido lógico y la razón nada pueden para contrarrestar su influencia maléfica. Nuestras palabras representan la voz austera de la verdad; pero no son escuchadas, porque la multitud, en poca carrera, las aboga con su pánico.

La fiebre militarista, he ahí la epidemia que sufre España. Ayer fué Azaña quien, en representación del Gobierno, hacía un discurso bélico y defendía la tesis de que si los países de Europa entraban en guerra, España no podía quedar neutral ante el hecho. A seguir a estas manifestaciones del presidente del Gobierno, la Prensa burguesa, en una acción fratricida y embrutecedora, empieza a cantar las excelencias virtudes del ejército español y a defender la tesis del jefe del Gobierno.

Acto seguido, el ministro de la Guerra organiza las maniobras militares, a las cuales asiste un enviado especial del Gobierno francés. Luego se habla de la visita de Herriot a España, y el ministro de Obras Públicas, sin otra explicación, afirma que es necesario acondicionar Canarias y Baleares para transformarlas en base naval ante la perspectiva de un plan premeditado.

Previo todo esto, el espíritu guerrerrista flota por el espacio como respondiendo a los toques de clarines para preparar la recepción al presidente del Gobierno francés y demostrarle que España es un país abonado para una alianza guerrerrista, cuyos síntomas se dejan ver entre los batidores de la Sociedad de Naciones como un preludio de muerte.

El militarismo se mueve, da señales de vida y amenaza al mundo con una nueva hecatombe.

Ante las monstruosidades ancestrales de que la Humanidad se ha venido depurando a través de todas las edades, es el militarismo la más reciente llaga que padece el mundo del trabajo, aun cuando se sienta cada vez más repellido de las reminiscencias luminosas de la razón para la vida de los instintos. ¿Podemos, pues, comprender que en este siglo, en que la ciencia ha conquistado tantas verdades y desvendado tantos secretos, domado las fuerzas brutas, creado el maquinismo, que sustituye al brazo, subsista esa subviviencia bárbara del pasado con su moral de robos, asesinatos y violencias, y ese bestialísimo instinto sanguinario, transmigrando desde Alejandro a Atila, pasando por Guillermo de Alemania a Mussolini para encarnarse en Herriot y Azaña, para llevar a la juventud al fratricidio? No. No puede comprenderse.

No, no puede comprenderse, y es necesario que se diga toda la verdad sobre este problema tan trascendental.

Bajo el pretexto de la defensa nacional, acordaron los patriotas de ahora preparar el espíritu público para una reforma amplísima en el Ejército, a fin de demostrar al señor Herriot que de la cabeza de Júpiter sale Minerva armada hasta los dientes, a fin de defender lo que quiera el jefe del Gobierno, señor Azaña, y su satélite, Prieto.

En esta tarea bélica se ha adjudicado un lugar preferente el periódico "Ahora", como órgano oficial del Gobierno. Y por ello van pasando por sus páginas, como cintas cinematográficas, todas las sugerencias para arrastrar y suggestionar al público a que acepte una alianza secreta con Francia y que España se disponga para la acción guerrerrista que se aproxima.

Librado Orestes

Suscripción abiertapor SOLIDARIDAD OBRERA a favor de las víctimas de Sabadell

Suma anterior, 1.051'05 ptas.
Vicente y Andrés Sáez Puerto, 2; Un grupo de la calle Cerdas, 32; Francisco Barra, 5; Pedro Collado y Antonio Ayuso, 3; Un grupo de compañeros del

Instituto, Escuela y Parlamento de Cataluña, 25; Cristóbal Díaz Díez, 1; Abdón Cebolla, 1; Los compañeros de la brigada de Suministros, 21'05; Pedro García y A. Fernández, 2; Casto José, 2; Sindicato Unico de Trabajadores de Castellar (Recaudado en un mitin), 22'50; Vicente Viguer, 1; Blas eFrñandes, 5; Salvador Carreras, 1; Ramón Franquet, 3; Prior, 4; Sindicato Metálgúrgico de Zaragoza, 25; Los compañeros de la casa III, 20'25; Un compañero, 3; Cristóbal Berenguer, 2. — Suma y sigue, 1.421'85 pesetas.

POBLA DE LILLET

Se acusa a los huelguistas de la fábrica Artigas de un acto de sabotaje.—Se trata de manejos de la Patronal

Fobia de Lilet, 3. (Por teléfono).—Con motivo de haberse producido una avería en la fábrica textil de Artigas, a causa de la rotura de una correa, se ha lanzado contra los huelguistas la acusación de haber cometido un acto de sabotaje. Como consecuencia, se han practicado algunos registros domiciliarios, no habiendo lugar a llevar a cabo ninguna detención.

Por las circunstancias del hecho, puede asegurarse que se trata de un accidente fortuito, aprovechado malignamente por el patrono, si no es, en realidad, un manejo de éste.

La moral de los huelguistas sigue siendo excelente.

Se nos afirma que cierto partido político ha repartido varios cientos de pistolas para garantizar la libertad del sufragio en el próximo sufragio electoral. Tengan cuidado esos pistoleros

(Continuará)

Bruno Lladó